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Повышать производительность 
труда в МТС

Исторические решения XX съезда КПСС 
открывают огромные перспективы по кру
тому подъему всего сельскохозяйственного 
производства. К кинцу шестой пятилетки 
валовой сбор зерна должен составить 11 
миллиардов пудов б год, производство мя
са увеличиться в 2 раза, молока —  поч
ти в 2 раза. В значительных размерах 
должно возрасти производство и других 
продуктов сельского хозяйства.

В достижении таких небывалых темпов 
роста сельскохозяйственного производства 
решающая роль принадлежит машинно- 
тракторным станциям.
. В течение шестой пятилетки предусмот
рено значительно повысить уровень меха
низации сельского хозяйства, которому за 

.пятилетие будет поставлено большое ко
личество новейшей сельскохозяйственной 
техники. Однако улучшение работы МТС 
должно идти не только по линии попол
нения их новыми машинами, но п за 
счет решительного улучшения использо
вания всей имеющейся в МТС техники, за 
счет знач ттельного повышения произво
дительности труда.

В нашей области имеется много замеча
тельных примеров высокопроизводительно
го использования сельскохозяйственной 
техники. В Поросинской МТС, выработка 
на каждый пятнадцатисильный трактор 
увеличилась в 1955 году на 30 процен
тов и составила , по 797 гектаров мягкой 
пахоты. На 20— 25 процентов возросла 
выработка на трактор в Ба-ткатской, Ча- 
инской МТС. Из года в год улучшает ис
пользование машинно-тракторного парка 
Асиновская МТС. Передовые механизато
ры —  комбайнеры, трактористы, машини
сты льнотеребилок и других машин, трак
торные бригады, находясь в одинаковых 
условиях со всеми механизаторами, доби-

союзных организаций МТС, руководителей, 
специалистов, всех механизаторов.

Чтобы создать для этого условия, нуж
но смелее переходить на оправдавший се
бя круглогодовой ремонт машинно-трак
торного парка, позволяющий постоянно 
содержать машины в хорошем техниче
ском состоянии, ликвидировать напряже
ние в проведении ремонта по периодам, 
улучшить использование техники и кад
ров механизаторов в течение всего года.

Необходимо устранить и многие другие 
недостатки в работе МТС, имея прежде 
всего в виду улучшение дела техническо
го обслуживания тракторных бригад в пе
риод нолевых работ, своевременное про
ведение технических уходов, оборудование 
всех тракторов электроосвещением для 
ночной работы, внедрение часового графи
ка в работе, раздельной уборки хлебов, 
групповой работы комбайнов и прочих 
сельскохозяйственных машин, механиза
ции разгрузки комбайнов на ходу, внедре
ния других прогрессивных приемов в ра
боте механизмов. При всем этом нужно 
стремиться к  максимальному сокращению 
числа колхозников, занятых на обслужи
вании тракторных бригад.

Механизаторы и специалисты машинно- 
тракторных станций должны решительно 
улучшить использование сельскохозяйст
венной техники и повысить за пятилетие, 
как это намечено XX съездом КПСС, днев
ную выработку на трактор и зерновой 
комбайн не менее чем на 30 —  35 про
центов. Перейти в кратчайший срок от 
механизации отдельных работ к  комплекс
ной механизации всего сельскохозяйствен
ного производства, включая и животновод
ство. Только на основе роста производи
тельности труда, использования на пол
ную производственную мощность каждой

ваются высокой производительности т р у - ; машины мы можем максимально ^сократитьIда, намного перекрывают установленные 
дневные нормы и задания. •

Однако имеющиеся в каждой МТС об
ласти огромные резервы для повышения 
производительности труда, используются 
очень слабо. Допущены большие простои 
машинно-тракторного парка, степень его 
использования в течение года составила
57,4 процента, увеличившись за 1955 
год всего лишь на 0,3 процента. Рост 
производительности труда во многих МТС 
области был совершенно незначителен. 
Это привело в тому, что многие важней
шие сельскохозяйственные работы были 

4  проведены е большим нарушением агро- 
') технических сроков. Договорные обяза

тельства между МТС и колхозами, являю
щиеся основой взаимоотношений между 
ними, по многим показателям остались 
невыполненными.

Новые прогрессивные методы сельско
хозяйственных' работ внедряются медлен
но. В прошлом году план по посеву ку 
курузы и посадке картофеля квадратно- 
гнездовым способом МТС выполнили в 
колхозах только на 53 процента, а по 
междурядной обработке посевов —  на 36 
процентов. Особенно неудовлетворительно 
выполняют договорные обязательства с 
колхозами по многим показателям Гынга- 
зовская, Ключевская. Гуеевская, Чажем- 
товская, Парабельская и некоторые другие 
машинно-тракторные станции.

Еще хуже решаются вопросы по внед
рению комплексной механизации в поле- 
водетве и животноводстве. Предназначен
ная для Этого разнообразная сельскохо
зяйственная техника в ряде МТС исполь
зуется с очень низкой производитель
ностью или совершенно не используется. 
Новые машины осваиваются медленно, 
часть из них раскомплектовывается и по
степенно приходит в полную негодность. 
Особенно плохо механизируются трудоем- i 

1 кие процессы в животноводстве и на вор -! 
^модобываняи. В прошлом году план по 

егпебанию сена выполнен всего лишь на ;
30,6 процента, по сволакиванию сена -—  
на 6,3 процента, по стогованию —  на 12 
процентов, по силосованию —  на 22 про- . 
цента. Совершенно неудовлетворительно 
используются машины, предназначенные 
для заготовки кормов Например, трактор
ные грабли использовались с производи
тельностью почти в 5 раз ниже пла
новой. Сотни тракторных волокуш и сто
гометателей вообще стояли без дела.

Плохо внедряется комплексная механи
зация и на других работах. С производи
тельностью в 6 раз ниже установленной 
используются картофелеуборочные маши
ны. Очень низка в ряде МТС производи
тельность льноуборочной, льнообрабаты
вающей и другой сельскохозяйственной 
техники.

Задача состоит в том, чтобы руководи
тели МТС, партийные организации кри
тически подошли к оценке результатов 
использования машинно-тракторного парка 
в минувшем году, сумели бы разглядеть 
за общими показателями конкретные недо- 

, статки В каждой МТС должны быть най- 
V дены пути для повышения производитель

ности труда, для наиболее полного исполь- 
с^вания техники.

Борьба за повышение суточной выра
ботки машин должна стать предметом по- 

.  вседневной заботы партийных, советских 
органов, первичных партийных и проф-

ероки проведения сельскохозяйственных 
работ и обеспечить быстрейший рост уро
жайности сельскохозяйственных культур 
и продуктивности животноводства.

XX съездом партии предусмотрено в те
чение ближайших лет постепенно переве
сти машинно-тракторные станции на хо
зяйственный расчет. Предстоящее введе
ние хозрасчета требует критически оцени, 
вать экономические показатели в работе 
МТС, изыскивать пути, обеспечивающие 
рентабельную работу МТС. Безубыточно 
работали в 1955 году и даже имеют неко
торую доходность: Асиновская, Митрофа- 
новская, Поросинская, Баткатская, Пар- 
бигская и Чаинская машинно-тракторные 
станции. Но это только небольшие и при 
том непрочные достижения. В целом же 
МТС области закончили год с убытками в 
полтора миллиона рублей. Особенно боль
шие суммы убытков надают на Пышкин- 
скую, Гынгазовскую, Ключевскую, Чажем- 
товекую и некоторые другие станции.

Отсутствие режима экономии, большие, 
ничем неоправданные, затраты на прове
дение сельскохозяйственных работ приво
дят в высокой себестоимости выполнен
ных тракторных работ и получаемой в 
порядке натуральной оплаты сельскохо
зяйственной продукции.

Интересы дела требуют, чтобы уже в 
текущем году решительно улучшить фи
нансово-экономические показатели дея
тельности каждой МТС, за пятилетие до
биться снижения себестоимости трактор
ных работ примерно на 16 процентов и 
значительно сократить затраты государ
ства на центнер сельскохозяйственной 
продукции, получаемой в порядке нату
ральной оплаты за работы МТС. Необходи
мо решительно покончить с расточитель
ством в МТС, которое приняло очень ши
рокие размеры. Сейчас в каждой МТС 
следует провести мероприятия по ликви-

Беседа Н. А, Булганина, N. С. Хрущева 
и В. М, Молотова о Премьер-Министром 

Швеции Т, Зрландером
30 марта в Кремле состоялась беседа Председателя Совета Министров СССР 

Н. А. Булганина, Первого секретаря ЦК КПСС и Члена Президиума Верховного Со
вета СССР Н. С. Хрущева и Первого заместителя Председателя Совета Министров и 
Министра иностранных дел СССР В. М. Молотова с Премьер-Министром Швеции 
Т. Эфландером.

Во время беседы присутствовали: с шведской стороны —  Министр внутренних 
дел Г. Хедлунд, Чрезвычайный и Полномочный Посол Швеции в СССР Р. Сульман, 
заведующий Политическим отделом МИД Швеции Г. Ярринг, личный секретарь 
Премьер-Министра У. Пальме, 2-й секретарь МИД Швеции Г. Лорентцон; с совет
ской стороны —  Министр внешней торговли И. Г. Кабанов, Министр культуры 
Е. А. Михайлов, заместитель Министра иностранных дел В. С. Семенов, Чрезвычай
ный и Полномочный Посол СССР в Швеции К. К. Родионов, заведующий отделом 
Скандинавских стран МИД СССР М. Г. Грибанов, советник. Посольства СССР в Шве
ции Я. М. Луньков и советник А. М. Александров.

ПРИЕМ К. Е. ВОРОШИЛОВЫМ 
Премьер-Министра Швеции г-на Т. Эрландера

30 марта Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
принял Премьер-Министра Швеции Т. Эрландера.

Премьер-Министра Т. Эрландера сопровождали Министр внутренних дел Швеции 
Г. Хедлунд, Чрезвычайный и Полномочный Посол Швеции в СССР Р. Сульман, за
ведующий Политическим отделом МИД Швеции Г. Ярринг, секретарь Посольства 
Швеции в СССР Б. Германсон.

Ца приеме присутствовали секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов, заместитель Министра иностранных дел СССР В. С. Семенов, Чрезвы
чайный и Полномочный Посол СССР в Швеции К. К. Родионов, начальник Прото
кола Президиума Верховного Совета СССР Г. И. Фомин.

____________  (ТАСС).

Завтрак у Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина в честь Премьер- 

Министра Швеции Т. Эрландера
30 марта Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин дал в Кремле 

завтрак в честь Премьер-Министра Швеции Т. Эрландера.
На завтраке присутствовали Премьер-Министр Швеции Т. Эрландер с супругой, 

Министр, внутренних дел Швеции Г. Хедлунд с супругой, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Швеции в СССР Р. Сульман с супругой, заведующий Политическим 
отделом Министерства иностранных дел Швеции Г. Ярринг с супругой, личный 
секретарь Премьер-Министра X. Пальме, 2-й секретарь Торгового отдела Министер
ства иностранных дел Швеции Г. Лорентцон, специальный представитель по делам 
прессы при Премьер-Министре Швеции С. Фрикиус, советник Посольства Швеции 
в СССР Л. Петри с супругой, секретарь Посольства Швеции в СССР В. Вахтмейстер 
е супругой.

С советской стороны на завтраке присутствовали Н. А. Булганин, Л. М. Кага
нович, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, В. С. Хрущев,
Д. Т. Шепидов, Министры СССР Н. П. Дудоров, И. Г. Кабанов^ М. Д. Ковригина,
Н. А. Михайлов, Маршал Советского Союза В. Д. Соколовский, генерал армии 
И. А. Серов, ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Пальгунов, заместитель Ми
нистра иностранных дел СССР В. С. Семенов, Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Швеции К. К. Родионов, заведующий отделом Скандинавских стран Мини
стерства иностранных дел СССР М. Г. Грибанов, ответственный сотрудник Совета 
Министров СССР Н. П. Цыгичко, начальник Протокола Председателя Совета Мини
стров СССР Е. А. Тарабрин, заведующий Протокольным отделом Министерства 
иностранных дел СССР Ф. Ф. Молочков, советник Посольства СССР в Швеции 
Н. М. Луньков, сотрудники МИД СССР А. М. Александров и Е. А. Ворожейкин.

Завтрак прошел в обстановке большой сердечности.
(ТАСС).

Пребывание в Москве Премьер- 
Министра Швеции Т. Эрландера

Премьер-Министром Кремль осматривали 
шведские журналисты.

Вечером Т. Эрландер с супругой, Ми
нистр внутренних дел Швеции Г. Хедлунд 
с супругой, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Швеции в СССР Р. Сульман с су
пругой и другие сопровождающие Премьер- 
Министра лица смотрели в Большом теат
ре СССР балет С. Прокофьева «Ромео и 
Джульетта».

Вместе с гостями в центральной ложе, 
украшенной государственными флагами 
Швеции и Советского Союза, находились 
Н. А. Булганин, В. М. Молотов, Н. С. Хру
щев, Министр культуры СССР Н. А. Ми
хайлов, Министр внутренних дел СССР 
Н. II. Дудоров, заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. С. Семенов,

. Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Швеции К. К. Родионов, началь
ник Протокола Председателя Совета Ми
нистров СССР Е. А. Тарабрин.

| В театре находились главы дипломати- 
! ческих представительств, аккредитованные 
\ в СССР.
! Зрители тепло приветствовали Премьер- 
Министра Швеции, руководителей Комму
нистической партии и Советского прави
тельства.

I Перед началом спектакля были иепол- 
| иены государственные гимны Швеции и 
I Советского Союза.

(ТАСС).

ПРЕДМАЙСКОЕ с о ц и а л и с т и ч е с к о е  
СОРЕВНОВАНИЕ

Томский подшипниковый завод.
На снимке: подборщица сборочного 

полняющая норму выработки на 170 —
цеха Вера Васильевна Лезвина, вы- 

180 процентов.
Фото Ф. Хитриневича.

Завод ,, Томкабель“  досрочно 
выполнил квартальный план

29 марта коллектив завода «Томка- 
бель» выполнил квартальный план. Пред
приятие до конца месяца дало сверх 
квартального плана на миллионы рублей 
продукции.

С каждым днем на заводе все ярче раз
горается предмайское социалистическое 
соревнование. Коллектив завода решил 
выполнить четырехмесячную производст
венную программу к  25 апреля, перевы
полнить плановое, задание по росту про
изводительности труда на 0,5 процента, 
добиться снижения себестоимости продук
ции на 3,5 процента по сравнению с 
1955 годом.

Коллектив завода ведет подготовку к  
переходу на семичасовой рабочий день. 
Этот вопрос сейчас изучается и обсуж
дается работниками отделов заводоуправ
ления, рабочими и инженерно-технически
ми работниками цехов предприятия.

Готовят достойную 
встречу 1 Мая

Воодушевленный решениями XX съезда 
КПСС, коллектив Томского манометрового 
завода настойчиво борется за досрочное 
выполнение плана 1956 года -—  первого 
года шестой пятилетки. 29 марта пред
приятие выполнило квартальный план. 

Рабочие, инженерно-технические работ

клатуре изделий, перевыполнить на 2 про
цента плановое задание по росту произ
водительности труда, добиться внедрения 
ряда рационализаторских предложении, 
которые должны дать не менее 100 тысяч 
рублей условно-годовой экономии.

С каждым днем, все шире развертывая 
социалистическое соревнование за достой
ную встречу Первомая, коллектив мано
метрового завода стремится лучше исполь
зовать технику, совершенствует техно
логию и организацию труда и на этой ос
нове добивается значительного перевыпол
нения производственных заданий.

К  сплаву леса готовы
Лесозаготовители Нарымского сплавного 

участка Каргасокской сплавконторы вы
полнили досрочно квартальное задание по 
заготовке леса. Сверх плана дано более 
четырех тысяч кубометров древесины.

Коллектив Нарымского сплавного уча
стка закончил все подготовительные рабо
ты к  сплаву леса.

Высокая выработка 
механизаторов

С каждым днем ширится предмайскос 
социалистическое соревнование среди мс- 

J ханизаторов Парбигского леспромхоза. Ра- 
I стет их выработка. Шоферы Кедровского 
' лесозаготовительного пункта тт. Васильев.

ники и служащие завода не успокаивают- Кузьменко, Суслов вывозят ежедневно но

Находящийся в Москве но приглашению 
Советского правительства Премьер-Ми
нистр Швеции Т. Эрландер и сопровож
дающие его лица 30 марта знакомились с 
историческими и архитектурными памят
никами Московского Кремля. Они посетили 
рабочий кабинет и квартиру В. И. Ленина 
в Кремле. Покидая рабочий кабинет 
В. И. Ленина, Т. Эрландер сделал следую
щую запись в книге впечатлений:

«Из всего, что мы видели во время ви
зита в Москву, посещение этой историче
ской квартиры произвело самое большое 
впечатление».

Шведские гости осмотрели зал заседа
ний Совета Министров СССР, а затем Ус
пенский и Архангельский соборы, ознако
мились с коллекциями Оружейной палаты. 
Т. Эрландеру был подарен научный труд, 
в котором рассказывается об экспонатах 
Оружейной палаты. Принимая подарок, 
Премьер-Министр сказал, что собранные в 
музее коллекции —  одни из богатейших 
в мире.

Во время осмотра Московского Кремля 
Премьер-Министра Швеции сопровождали 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Швеции К. К. Родионов, заведую
щий Протокольным отделом Министерства 
иностранных дел СССР Ф. Ф. Молочков, 
комендант Московского Кремля генерал- 
лейтенант А. Я. Веденин. Вместе, с

ся на достигнутом. Они готовят достойную 
встречу международному празднику 1 Мая. 
Их обязательство: выполнить производст
венный план апреля на 105 процентов, 
полностью выполнить задания в номен-

30— 35 кубометров древесины вместо 27 
кубометров по норме. Трактористы тт. По- 
мыткин, Ивлев при норме 31 кубометр 
трелюют ежедневно то 35— 38 кубомет
ров.

За 300 килограммов молока 
от каждой фуражной коровы в апреле

Включаясь в предмайское со
циалистическое соревнование, кол
лектив Доярок нашего колхоза ре
шил добиться в апреле значитель
ного повышения производительно
сти труда и надоить по 300 кило
граммов молока от каждой фураж
ной коровы. Для этого у нас есть 
все возможности.

Рост надоев мы осуществим в 
основном за счет внедрения дву
кратной дойки коров и за счет 
скармливания коровам кукурузно
го силоса — по 10 килограммов 
на каждую корову.

Если за мант прошлого года мы 
надоили по 270 килограммов мо
лока на корову, то за этот же ме
сяц нынешнего года за счет при
менения двукратной дойки и боль
шего количества кукурузного си
лоса мы добились увеличения на
доев на каждую корову на 25 ки
лограммов. В марте надоили по 
295 килограммов молока на коро

ву. Есть у нас еще один резерв 
увеличения надоев в апреле: на 
днях на фермах будут пущены в 
ход недавно установленные авто- 
поильные агрегаты.

Надоить 300 килограммов моло
ка на каждую корову в апреле — 
нелегкая задача. Но лучшие дояр
ки колхоза считают, что эта цифра 
не предел. Алма Кривенс от сво
ей группы коров намечает надоить 
в апреле по 410 килограммов на 
каждую корову, А. Киселева — 
по 360, а Евдокия Корнева — пб 
310.

Правление колхоза поддержи
вает почин доярок и обещает соз
дать все условия для успешного 
выполнения взятых обязательств.

С. МУХИН.
заведующий молочно товарной 

фермой колхоза «Победа», 
Кожевниковского района.

А. КРИВЕНС, А. КИСЕЛЕВА,
Е. КОРНЕВА, доярки колхоза.

Реактивный пассажирский самолет „ТУ-104“ в Москве
Внуковский аэропорт Москвы. 27 мар-дации излишеств в штатах, сокращению 

числа людей, обслуживающих тракторные , та. Здесь собрались сотни трудящихся 
бригады, комбайновые и другие агрегаты; ; столицы и области. Среди щшсутствую-
токончить е бесхозяйственностью, на
учиться беречь машины, экономно рас
ходовать денежные средства, запасные 
части, горючее, смазочные и ремонтные 
материалы. Необходимо обеспечить полное 
и высокопроизводительное использование 
всей имеющейся техники, полное исполь
зование постоянных рабочих МТС в тече
ние всего года путем широкого совмегце. 
ния профессий механизаторов и расшире
ния производственной помощи колхозам.

Нужно в каждой машинно-тракторной 
станции, готовясь к  переходу на хозрас
чет, начинать уже вводить элементы хоз
расчета в тракторных бригадах. Следует, 
наряду с доведением планового производ
ственного задания и в соответствии с ним, 
устанавливать для тракторной бригады 
лимиты на нефтепродукты, запасные ча
сти, ремонтные материалы и организовать 
надлежащий учет производимых бригадой 
прямых затрат.

Долг всех работников машинно-трактор
ных станций области —  вместе со всеми 
тружениками села практическими дела
ми ответить на исторические решения XX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза и с честью выполнить ответ
ственные задачи то крутому подъему всех 
отраслей сельскохозяйственного производ
ства.

щих авиационные конструкторы Герои 
Социалистического Труда А. Н. Туполев 
и А. А. Архангельский, помощник воен
но-воздушного атташе при посольстве 
Великобритании в СССР майор Д. Р. Опил- 
сбери, журналисты центральных и мо
сковских газет. Они пришли, чтобы 
встретить экипаж реактивного пассажир
ского самолета «ТУ-104», возвращающе
гося из полета в Лондон.

15 часов. На горизонте появилась 
черная точка. Через несколько еекунд 
раздался рев моторов огромного воздуш
ного корабля. Реактивный пассажирский 
самолет конструкции Героя Социалисти
ческого Труда А. Н. Туполева пошел на 
посадку.

15 часов 6 минут. Машина, управляе
мая летчиком А. Е. Стариковым, при
земляется на бетонированной полосе. 
Здесь, как и на всем пути Москва —  
Лондон —  Москва, летчик продемонстри
ровал высокое мастерство. А. Е. Стари
ков за время работы в авиации провел в 
воздухе около 3 тысяч часов.

В беседе е корреспондентом ТАСС 
командир корабля «ТУ-104» А. Е. Стари
ков рассказал:

—  Летом минувшего года самолет уча
ствовал в воздушном параде на Тушин
ском аэродроме. За полетом этой замеча
тельной машины, построенной и оборудо
ванной советскими рабочими, инженерами 
и техниками, наблюдали сотни тысяч 
зрителей.

На цельнометаллической машине 
установлены два реактивных двигателя

высокой мощности. В ее герметизирован
ной кабине имеются мягкие кресла для 
перевозки 50 пассажиров с багажом, бу
фет, кухня с тремя электроплитками, ду
ховой шкаф, термосы для первых и вто
рых блюд

Самолет «ТУ-104» может летать, на
пример, от Москвы до Новосибирска, по
крывая без посадки 3.000— 3.200 кило
метров.

Еак извсетно, 22 марта на нашем 
реактивном пассажирском самолете 
«ТУ-104» доставлена в Лондон группа 
советских представителей в связи с под
готовкой к  предстоящему визиту в Анг
лию товарищей Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева. Ероме меня, в состав эки
пажа входили второй пилот Н. Я. Яков
лев, штурман И. Е. Вагрич, бортрадист 
Н. К. Беляев, борттехник Г. И. Гончарен-

□  □ □

Квартальный план выполнен досрочно
УФА. 30 марта. (ТАСС). Сегодня неф

тяники объединения «Башнефть» завер
шили план первого квартала.

Добыча жидкого топлива по сравнению 
с  первым кварталом прошлого года увели

чилась на 22 процента. За счет сниже
ния себестоимости горючего получено 3,7
миллиона рублей сверхплановой прибы
ли, Москва. 27 марта из Лондона 

На снимке: самолет «ТУ-104» на
возвратился советский реактивный пассажирский 

Внуковском, аэродрома
самолет «ТУ-104». 

(Фотохроника ТАССХ

ко и бортинженер Н. В. Еочетков.
В первые же часы пребывания в Дон- 

доне английская печать и обществен
ность уделяли большое внимание совет
скому пассажирскому реактивному само
лету. Они указывали, что самолет 
«ТУ-104» более вместителен н удобен, 
чем любые другие самолеты, построен
ные на Западе.

27 марта в 11 часов 22 минуты мы 
вылетели из Лондона. и взяли курс на 
восток. От столицы Англии и до Берлина 
нам пришлось лететь в неблагоприятных 
метеорологических условиях. Видимость 
доходила от 800— 1.000 метров. Но это 
нисколько нам не мешало, так как на са
молете установлено наиболее современное 
радионавигационное, радиолокационное и 
радиосвязное оборудование. Ероме того, в 
кабине нилота имеется аппаратура для 
слепой посадки машины и автоматиче
ского пилотирования во время полета.

Трассу от Берлина до Москвы мы 
прошли при солнечной погоде не пре
рывая радиосвязи с Москвой. По всей 
воздушной линии Лондон— Москва само
лет летел на высоте 10 тысяч метров со 
скоростью 800— 830 километров в час. 
В кабине поддерживалась постоянная 
влажность воздуха и неизменная темпе
ратура 20 градусов по Цельсию. Во вре
мя полета при необходимости членам эки
пажа и пассажирам представлялась воз
можность пользоваться индивидуальными 
кислородными приборами.

Успешно завершив беспосадочные пере
леты Москва— Лондон и Лондон— Мо
сква, мы продемонстрировали перед 
всем миром превосходную отечественную 
авиационную технику.

(ТАСС1
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

АГИТАЦИЯ НА КОНКРЕТНЫХ 
ПРИМЕРАХ

XX съезд КПСС потребовал от партий
ных организаций преодолеть вредный от
рыв пропаганды п агитации от практики 
коммунистического строительства, теснее 
связать нашу пропаганду и агитацию с 
конкретными задачами сегодняшнего дня.

Агитация должна быть боевой, целе
устремленной. Насколько содействует по
вышению трудовой и политической актив
ности колхозников правильно налаженная 
агитационная работа с людьми, я убедил
ся на собственном опыте.

Агитационную работу я веду среди ра
ботников животноводства. На первых по
рах я, как и многие другие агитаторы, 
ограничивался лишь читкой газет да вре
мя от времени сообщал итоги соревнова
ния. Конечно, знакомить наших людей с 
важнейшими событиями за рубежом и в 
стране нужно, но нельзя этим ограничи
ваться. Агитатор обязан мобилизовать 
трудящихся на решение конкретных задач 
предприятия, МТС, колхоза.

Я стал искать пути, чтобы вызвать у 
людей стремление работать лучше, рав
няться на передовиков. А путь этот —  
агитация на конкретных примерах.

Наблюдая за работой доярок, я видел, 
что многие из них не чистят коров, не 
все доярки регулярно меняют подстилку. 
Мои замечания и требования отдельные 
доярки считали придирками. Особенно пло
хо ухаживала за коровами доярка тов. 
Махнева. Тогда я решил на эту тему про
вести беседу. Рассказал, почему, напри
мер, доярка тов. Колесова от своей группы 
воров, давая им такое же количество кор
мов, как и другие, получает больше моло
ка, объяснил, что одно из важных усло
вий этого заключается в хорошем уходе 
за животными. На беседе заговорили и 
сами доярки. Выяснилось, что некоторые 
из них не только содержат коров в грязи, 
но и не всегда выгоняют их на прогулку. 
Нельзя сказать, что этот разговор, в ко
тором принимали участие все доярки, кри
тически оценивая свою работу, в корне 
изменил положение дел на ферме. Но не
которые доярки стали задумываться над 
улучшением своей работы.

До этой беседы тов. Махнева от каждой 
из 8 коров надаивала до 4 килограмма 
.молока в день. Затем она стала чистить 
их, регулярно выгонять на прогулку. Пб- 
етепенно удои стали увеличиваться.

Отдельные доярки объясняли низкие 
удои тем, что у них хуже коровы. Чтобы 
опровергнуть это неправильное мнение, я 
решил провести беседу и рассказать, что 
одним из основных условий, обеспечиваю
щих увеличение надоев молока, является 
хорошая работа самой доярки, приводил 
примеры из опыта передовых доярок.

‘Такие беседы повысили у доярок чув
ство ответственности за порученное дело. 
Они улучшили свою работу и стали 
предъявлять большие требования к  прав
лению колхоза по обеспечению коров кор
мами, улучшению условий труда. Они 
вносят предложения по более правильно
му использованию кормов. Раньше все 

'доярки получали на своих коров концент
раты поровну. Удои же были далеко не 
одинаковы. Передовые доярки предложили 
выдавать концентраты в зависимости от 
надоя молока. Это дало положительные 
результаты: повысились удои, улучшилась 
работа самих доярок, снизилась, себестои
мость килограмма молока в целом по кол
хозу.

В своих беседах, направленных на 
улучшение работы доярок ц других работ
ников ферм, я часто показываю, в какой 
зависимости их заработок находится от 
результатов труда. В целях материальной 
заинтересованности работников животно
водства правление артели решило выда
вать дояркам ежемесячно за каждый на
доенный плановый килограмм молока по 
2 копейки и сверхплановый —  по 10 ко
пеек. Проводя беседу по итогам работы за 
15 дней декабря прошлого года, я пока

зал, сколько заработала лучшая доярка и 
сколько та, которая работает плохо. При 
одинаковых условиях тов. Кодееова надои
ла за это время 1.454 литра, а Раиса 
«Тубочко —  312 литров. Первая заработа
ла 65 рублей премиальных и 50 трудо
дней, на каждый из которых она получит 
по 9 рублей, по 3 килограмма хлеба, а 
также сена. Вторая же заработала всего 
15 трудодней.

Подобный же пример я показал и на 
работе свинарок. Раньше у нас все сви
нарки работали сообща. Это давало воз
можность отдельным нерадивым колхоз
ницам, недобросовестно относящимся к тру
ду, скрываться за спиной других. Чтобы 
заинтересовать работников свинофермы,

; правление также решило ввести дслолни- 
i тельную оплату за увеличение продукшв- 
j поста животных, закрепить при этом за 
I каждой свинаркой определенную пруппу 
1 животных.

Свинарки Анна Лаврик, Зента Пайгде, 
Любовь Лютько и Анисья Максим получи
ли по группе свиней одинакового возра
ста. При одинаковых нормах кормления 
средний привес в месяц на каждую 
свинью составил 18,3 килограмма, или 
668 граммов в сутки, у Зенты Пайгле по
16,7 килограмма в месяц, или 623 грамма 
в сутки, по 220 граммов в сутки приба
вили в весе свиньи, за которыми ухажи- 
вает свинарка тов. Лютько. За свинаркой 
т-ов. Максим закреплено 42 свиньи, ко
торые дали привеса в месяц 827 кило
граммов; или по 19,7 килограмма каждая.

Свинарка заработала премиальных 266 
рублей и 80 трудодней. Она получила за 
месяц 1.106 рублей и более двух центне
ров хлеба.

Среди работников животноводства идет 
соревнование за повышение доходов от 
каждой фермы. Они знают окупаемость 
затраченных трудодней по каждой ферме. 
Так, в 1955 году в среднем каждый вы
работанный трудодень на ферме крупного 
рогатого скота дал дохода в артельное хо
зяйство 16 рублей, овцеводческой фер
ме —  16 рублей, свиноводческой фер
ме —  32 рубля, а на льноводстве —  139 
рублей. Почти втрое дал больше дохода 
трудодень, выработанный на ферме круп
ного рогатого енота в 1955 году, по срав
нению с 1954 годом, а трудодень, выра
ботанный па свиноводческой ферме, дал 
дохода больше на 10 рублей. В результа
те повысился общий доход артели от жи
вотноводства в два раза и составил поч
ти 700 тысяч рублей.

Изучив Директивы XX съезда партии 
по шестому пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР, работники жи
вотноводства взяли обязательство в новом 
хозяйственном году добиться еще лучших 
показателей по производству молока, мяса 
и других продуктов. Решено надоить на 
каждую корову не менее чем но 2.500 ки 
лограммов молока. Доярка тов. Софронова 
соревнуется за получение 3,5 тысячи ки
лограммов молока, тт. Шташкевич, Мах
нева, Сущенко —  за 3 тысячи килограм
мов молока на каждую корову.

В настоящее время в колхозе идет 
борьба за снижение затрат труда на еди
ницу продукции. Молочно-товарная ферма 
переведена с трехкратного дорния на дву
кратное. Это дало возможность дополни
тельно закрепить за дояркой 4— 5 коров. 
Несмотря на увеличение нагрузки, доярки 
имеют свободного времени больше, чем 
они имели его раньше. Рабочий день доя
рок сейчас 8 часов. Увеличился надой 
молока. В феврале при 2-разовой дойке 
надоено по 225 литров на фуражную ко
рову против 113 литров, надоенных за 
месяц при трехразовом доении.

Работники свинофермы решили полу
чить в текущем году на 100 га пашни 
15— 17 центнеров свинины.

Работники животноводства колхоза име
ни Жданова приложат все силы, чтобы 
выполнить взятые обязательства.

В. П0КАЗАНОВ, 
агитатор колхоза имени Жданова, 

Кривошеинского района.

Ш о м о с т м  ~  

ша,ужеи 
г тежшшжеш

Москва. В Энергетическом ин
ституте Академии наук СССР соз
дана малогабаритная электронная 
вычислительная машина «М-2». 
Она выполняет в секунду до трех 
тысяч арифметических действий с 
десятизначными числами. Преиму
щество ее — небольшие размеры, 
что достигнуто благодаря примене
нию новых принципов конструиро
вания.

На машине «М-2» уже решены 
сложные задачи из различных об
ластей науки и техники, в частно
сти много вариантов определения 
устойчивости гидротехнических со
оружений. Для каждого из этих 
вариантов потребовалось около де
вяти часов непрерывной работы 
машины. За это время она выпол
няла более 50 миллионов опера
ций. Решались также задачи, свя
занные с созданием подпятников 
гидротурбин, а также с реактив
ной техникой, ядерной физикой, 
металлургией, радиотехникой и 
т. д.

Машина работает безостановоч
но. Ее обслуживают всего один — 
два человека.

' На снимке: общий вид вычисли
тельной машины «М-2».

(Фотохроника ТАСС).

НОВЫЙ БАШ ЕННЫ Й КРАН

Воронеж. Рабочие' и специали
сты воронежского завода имени 
Коминтерна приготовили X X  съез
ду КПСС хороший подарок. Изго
товлен и прошел испытания строи
тельный башенный кран с гусенич
ным ходом на базе экскаватора 
«3-10010».

В отличие от обычных башен
ных кранов новая машина при 
соответствующем оборудовании 
прямой лопатой или драглайном 
может производить и земляные ра
боты. Экскаватор с башенным 
краном обладает большой манев
ренностью, так как не требует 
для своего передвижения рельсо
вых путей. Он поднимает грузы 
весом до шести тонн и может быть 
использозан при сооружении жи
лых домов, промышленных и куль
турно-бытовых зданий высотой до 
30 метров.

На снимке: слесари Б. Ф. Эа- 
цепин (слева) и П. Н. Смыслов за 
сборкой стрелы башенного крана.

(Фотохроника ТАСС).

П РО ВЕРЯ ЕМ  ГО ТО В Н О С ТЬ К О Л Х О З О В  И  М Т С  К  В Е СЕН Н ЕМ У  СЕВУ

У овощеводов 
колхоза „Пламя"

Овощеводы нашей сельхозартели гото
вят весне достойную встречу. Развернув 
предмайское социалистическое соревнова
ние, они завершают подготовительные ра
боты К посеву овощей. В нынешнем году 
цо сравнению с прошлым колхоз в два 
раза увеличивает посевы овощных куль
тур.

Овощеводческое звено под руководством 
колхозницы Гайды Лддманис вывезло на 
поля более 50 тонн навоза, приготовило 
много соломенных матов. На этой работе 
отличается 60-летняя колхозница Алек
сандра Кузьминична Саженцева. Она си
стематически перевыполняет дневные нор
мы.

—  На покупку семян овощей раньше 
колхоз тратил немало денег. Теперь у нас 
есть свои семена. Нынче тоже заложим 
семенные участки, —  говорит звеньевая. 
— - Можно было бы выращивать семена 
для продажи другим колхозам, но у нас 
нет овощехранилища и хранить семена 
негде.

— Приложим все силы, чтобы вырастить 
высокий урожай овощей и обеспечить до
ход от овощеводства не менее 100.000 
рублей, —  обещают колхозные овощеводы.

Е. ПУПЫШЕВА.

В колхозах зоны Чердатской 
МТС затишье

Семена требуют  
подработ ки

В Бакчарском районе есть немало кол
хозов, где проявлена хозяйская забота о 
подготовке семян к посеву. Прав гений 
колхоза имени Калинина, например, 
осенью в достаточном количестве засыпа
ло есмена всех культур. В течение зи
мы семенное зерно хорошо подработана. 
Большинство сомян имеет всхожесть 90 
процентов и выше. Семена хранятся в 
хорошо приспособленных помещениях. 
Неплохо подготовил семена к  весеннему 
севу колхоз «Северное сияние».

Этого нельзя сказать о многих других 
колхозах, так как их руководители не 
проявляют заботы о подготовке семян к 
весеннему севу. Особенно плохо обстоит 
дело с качеством семенного материала в 
колхозах зоны Галкинской МТС. Семена 
овса во всех сельхозартелях засорены 
овсюгом, а в колхозах имени Ленина, 
имени Ворошилова пшеница заражена 
головней.

До ецх пор не полностью подработаны 
семена и не представлены на повторный 
анализ колхозом имени Кирова. В сель
хозартели имени Буденного зерно очи
щено,- но на повторный анализ тоже не 
представлено. Между тем, первый анализ 
показывал, что зерно имеет 70— 75 
процентов всхожести.

Повторная проверка показывает, что в 
ряде артелей всхожесть семян снизилась, 
На/пример, в колхозе имени Хрущева пар
тия пшеницы сорта «диамант» в 125 
центнеров при первом анализе имела 77 
процентов всхожести и 19,6 процента 
влажности. При втором же анализе ее 
всхожесть снизилась до 58 процентов. 
Такое же положение получилось с пшени
цей сорта «диамант» и в колхозе имени 
Шверника. Первый ее анализ дал всхо
жесть 78 процентов, влажность— 20 про
центов. При вторичной проверке эта же 
партия пшеницы дала всхожесть только 
67 процентов.

Снинвение всхожести семян произошло 
потому, что правления колхозов не про
явили заботы о своевременной просушке 
семян как в ходе засылки, так и в про
цессе додрабо-тки.

В некоторых колхозах требуется про
вести обменные операции семян, однако 
эта работа затягивается. Во многих кол
хозах семена хранятся плохо из-за недо
статка складских помещений.

Колхозы Бакчарского района взяли 
обязательство в этом году вырастить вы
сокий урожай. Чтобы это обязательство 
не осталось пустым обещанием, надо бы
стрее ликвидировать недостатки в подго
товке семенного материала к весеннему 
севу.

Ф. ГОЛУБЕВА,
заведующая контрольно-семенной лабора

торией Бакчарсного района.

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Нынче в 
районе намечено посеять 2.500 гектаров 
кукурузы, значительно больше прошло
годнего картофеля, корнеплодов, резко 
увеличить посевные площади под яровы
ми зерновыми культурамй, льном-долгун- 
цом. Одно это обязывает руководителей 
МТС, колхозов, бригадиров производствен
ных бригад и специалистов сельского хо
зяйства тщательно подготовиться к  поле
вым работам, не повторять прошлогодних 

1 ошибок, когда ряд колхозов из-за плохой 
подготовки приступил к  весеннему севу с 
запозданием и вел его крайне неоргани
зованно.

В колхозах, обслуживаемых Чердат
ской МТС, ошибки прошлого года, одна- 

i ко, повторяются. Здесь предстоит посеять 
I 7.095 гектаров яровых культур. Еще 
’ осенью под яровой клин колхозники и 
механизаторы полностью подготовили 
зябь. Эго, конечно, позволит значительно 
сократить сроки сева, но при условии, 
если колхозы и машинно-тракторная 
станция во-время и хорошо проведут все 
д-ругие подготовительные работы. Как 
раз с этим в колхозах зоны дело обстоит 
неблагополучно.

Нет надобности доказывать, какое зна
чение для повышения урожайности всех 
сельскохозяйственных культур имеют 
удобрения. Рачительные хозяева сейчас 
используют все возможности, чтобы как 
можно больше заготовить и вывезти на 
поля навоза и других местных удобрений. 
Но вот в колхозе «Октябрь» на поля вы
везено всего лишь 1.300 тонн навоза из 
плана 5 тысяч тонн. Между тем, из-за 
недостаточной плодородности полей в 
прошлом году колхоз получил урожай 
зерновых в среднем только по 7 центне
ров с гектара. Правление колхоза и его 
председатель тов. Тихонов и нынче 
оставляют поля без удобрений. В колхозе 
имеется всего 40 центнеров минеральных 
удобрений, оставшихся с прошлого года. 
Нынче их не только не завезли, но да
же еще и не закупили. Золы заготовлено 
лишь 19 центнеров.

Обычно невыполнение плана вывозки 
местных удобрений тов. Тихонов объяс
няет недостатком транспортных средств.

—  Когда вывезешь на лошадях 5 
тысяч тонн?

Дирекция Чердатской МТС предлагает 
использовать на вывозке навоза тракто
ры.

—  Нет, тракторов нам не нужно, —-  
отказывается председатель колхоза. —  
Ведь за это придется платить.

Отказываясь от -тракторов, тов. Тихо
нов полагает, что он экономит колхозные 
деньги. Но он не учитывает того, что 
внесение в почву полной дозы удобрений 
значительно повысит урожайность, и за
траты оправдаются сторицей. Тов. Ти
хонов экономит рубли, чтобы потерять 
тысячи. Неразумная экономия!

Кстати сказать, так «экономит» не 
только председатель колхоза «Октябрь». 
Ни в одной сельхозартели зоны Чердат
ской МТС тракторы на вывозке местных 
удобрений не используются. Из 19.900 
тонн по плану колхозы вывезли на поля 
лишь 4.450 тонн навоза.
. Руководители же Чердатской МТС и ее 
директор тов. Кнптельшот смирились с 
этим.

Сжатые сроки сева в большой степени 
зависят от исправности транспортных 
средств. Колхозу «Октябрь» на период 
весенне-полевых работ потребуется 30—  
35 телег, а их отремонтировано только 8, 
остальные в беспорядке стоят в колхоз
ных кузницах.

Для выполнения плана посадки карто
феля колхозу «Октябрь» потребуется око
ло тысячи центнеров клубней. Осенью 
прошлого года их было засыпано 700 
центнеров. Из-за бесхозяйственности ру
ководителей почти весь этот картофель 
заморожен и скормлен скоту, Сейчас в 
колхозе не хватает 750 цецтнеров семян

картофеля. Имеющиеся 250 центнеров - 
клубней к  посадке не готовятся.

Не лучше- обстоят дела с подготовкой к 
весеннему севу и в других коДхозах зоны 
Чердатской МТС. Скоро надо выезжать на 
полевые станы, а они в колхозах не гото
вы. Механизаторы тракторных бригад 
тт. Юканса и Камышна не раз обращались 
к  руководителям колхоза имени В. Климен
та с просьбой организовать полевые 
станы или изготовить вагончики.

—  Ноймите, из-за отсутствия жилья 
на полях мы не можем работать в пол
ную силу, —  убеждали они членов прав
ления.

—  Будем этой весной строить полевые 
станы, —  пообещал председатель кол
хоза тов. Остман.

Но пообещать легче, чем сделать. Ни 
тракторных вагончиков, ни нолевых ста
нов в колхозе имени В. Климента нет.

Вопрос о том, где жить во время по
левых работ, тревожит не только механи
заторов, но и всех колхозников. Не под
готовлены* полевые станы в колхозе име
ни Хрущева, в колхозе имени Ворошило
ва. Они обветшали, помещения не имеют 
ни окон, ни дверей, крыши дырявые.

Как и в прошлые годы, колхозники и 
механизаторы во время горячей поры 
весеннего сева будут ходить на работу за 
несколько километров из деревни, терять 
драгоценное время. Если бы тор. Остман... 
и председатели других колхозов подсчита
ли убытки, которые тераят колхозы и' 
МТС из-за низкой производительности тру
да механизаторов и колхозников, они по
старались бы создать для них нормаль
ные культурно-бытовые условия во вре
мя полевых работ. К сожалению, эконо
мическая сторона этого дела их не инте
ресует.

В колхозах зоны Чердатской МТС соз
даны кукурузоводческие звенья, агрономы 
проводят беседы по агротехнике возделы
вания кукурузы. Это хорошо. А вот о 
подготовке к  севу инвентаря беспокойства 
нет.

Маркеры в колхозах есть, но в каком 
они состоянии, неизвестно. В прошлом 
году были изготовлены катки для прака- 
тывания почвы, а где они, этого никто не 
знает. В полеводческих бригадах колхоза 
«Октябрь» инвентарь разбросан по полям, 
лежит под снегом. Бригадиры полеводче
ских бригад тт. Долгополов, Прушинский 
и Радченко думают заняться подготовкой 
инвентаря, необходимого для посева ку ку 
рузы, когда сойдет снег.

Кукуруза даст хороший урожай, если 
будет посеяна по хорошо удобренной поч
ве. На каждый гектар, отведенный под 
посев кукурузы, нужно внести не менее 
2 центнеров золы, много навоза, а в кол
хозе «Путь к  коммунизму», где будет 
сеяться 70 гектаров кукурузы, собрано 
только 15 центнеров золы. Этот пример 
не исключение. Навоза и перегноя на до
ля, предназначенные под посев кукурузы, 
вывозится очень мало и в других колхо
зах.

Не проявляют должной заботы к  подго
товке к  севу кукурузы руководители и 
специалисты МТС. В Чердатской МТС нет 
мерной проволоки, почта нет кукурузных 
сеялок, а ведь без этого инвентаря нель
зя посеять кукурузу в сжатые и лучшие 
агротехнические сроки.

Когда станция займется подготовкой 
техники для квадратно-гнездовой посадки 
и посева, —  непонятно. Ясно одно, что 
руководящие работники МТС, отдельные 
председатели колхозов и специалисты 
сельского, хозяйства зоны Чердатской МТС 
все еще недооценивают аначение кукуру
зы для подъема общественного хозяйства 
колхозов. Иначе ничем нельзя объяснить 
их равнодушное отношение в столь плохой 
подготовке к  севу кукурузы.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»*

Б. ПИРОЖКОВ, Н. ПОЖИДАЕВ,’
Л. ВОЙТЕНКО.

За дальнейш ее улучш ение организации тр уда  
и производства в колхозах и М ТС

I.
В Директивах XX съезда Коммунистиче

ской партии Советского Союза но шестому 
пяталетнему плану изложена величествен
ная программа дальнейшего мощного раз
вития производительных сил Советского 
Союза, нового мощного подъема социали
стической экономики и культуры, хозяй
ственного и культурного строительства 
нашей етраны.

XX съезд КПСС поставил задачу перед 
партией и всем советским народом с не
ослабевающей энергией продолжать работу 
по подъему сельского хозяйства; органи
зовать, борьбу за создание обилия 
продовольствия для населения и сырья 
для легкой промышленности, за увеличе
ние производства всех сельскохозяйствен
ных продуктов: добитьея резкого сокраще
ния затрат труда и материальных средств 
на производство единицы сельскохозяйст
венной продукции, повышения урожайно
сти всех сельскохозяйственных культур и 
продуктивности животноводства.

Б отчетном докладе ЦК и Директивах 
XX еъезда КПСС особо подчеркивается не
обходимость обеспечить дальнейшее орга
низационно-хозяйственное укрепление 
колхозов, повышение производительности 
труда на основе внедрения передовой 
сельскохозяйственной техники, наиболее 
полного и рационального использования 
рабочей силы, улучшения организации и 
упорядочения оплаты труда в колхозах. 
Широко применять ежемесячное аванси
рование колхозников, как важный стимул 
повышения производительности труда в 
колхозах. Продолжать работу по укрепле
нию колхозов руководящими кадрами, 
улучшать качество подготовки массовых 
колхозных кадров.

В Директивах XX съезда но шестому 
пятилетнему плану указывается, что осо

бенно важное значение имеет подъем про
изводительности труда в колхозах для 
обеспечения выполнения заданий но раз
витию сельскохозяйственного производства 
в шестой пятилетке.

Укрепление материально-технической 
базы МТС н значительное повышение 
уровня механизации и электрификации 
сельскохозяйственных работ, широкое 
внедрение достижений сельскохоаяйствен- 
ной науки и техники, опыта передовых 
колхозов, МТС и совхозов, рациональное 
размещение и специализация земледелия 
и животноводства по районам и колхозам 
страны, а также укрепление колхозов и 
МТС руководящими кадрами и специали
стами позволяют резко увеличить выход 
сельскохозяйственной продукции на каж
дые 100 гектаров земельных угодий и по
высить производительность труда в колхо
зах примерно вдвое.

Следовательно, резвое увеличение выхо
да продукции на 100 гектаров земельных 
угодий с минимальными затратами труда 
и средств, борьба за снижение трудовых 
затрат на единицу продукции, а стало 
быть, за повышение производительности 
труда составляют главное направление в 
экономическом развитии колхозов, МТС и 
совхозов.

Труженики сельевого хозяйства, колхоз
ники' и колхозницы, работники МТС на
шей области, как и все советские люди, с 
глубоким удовлетворением встретили исто
рические решения XX съезда КПСС, Изу
чая и обсуждая их, они намечают кон
кретные меры по увеличению в шестой 
пятилетке производства зерна, льна-лол- 
гунца, картофеля, овощей и продуктов 
животноводства.

Опыт передовых колхозов показывает, 
что умелое применение агрозоотехниче
ских мероприятий, правильная организа

ция труда и производства, широкое внед
рение передового опыта позволяют каждо
му хозяйству добиться досрочного выпол
нения Директив XX съезда партии по уве
личению производства всех сельскохозяй
ственных продуктов.

j В ходе этой работы колхозники и ра
ботники МТС, передовые колхозы и ма
шинно-тракторные станции, бригады и 
фермы изыскивают и приводят в действие 
большие резервы сельскохозяйственного 
производства. Примером этого является 

, развернувшаяся в ряде колхозов Кожевни- 
ковского, Шегарского, Томского, Асинов- 
екого, Кривошеинского, Туганского и не- 

| которых других районов борьба за все- 
' мерное увеличение производства сельско

хозяйственной продукции при значитель
ном снижении трудовых затрат. Эго цен
нейшее начинание имеет огромное значе
ние, ибо оно способствует решению корен
ных вопросов дальнейшего развитая сель
ского хозяйства.

Очень важно, чтобы партийные органи
зации, советские й сельскохозяйственные 
органы, руководители МТС незамедлитель
но обобщили имеющийся опыт, помогли 
правлениям колхозов, колхозникам разра
ботать конкретные меры по увеличению 
производства сельскохозяйственных про
дуктов, но снижению затрат труда на про
изводство центнера зерна, мяеа, молока, 
дьна-долгунца, картофеля и других про
дуктов земледелия и • животноводства.

XX съезд КПСС одной из важных задан 
поставил перед партийными организация
ми, советскими и сельскохозяйственными 
органами, экономистами нашей страны 
взяться за воцроеы изучения конкретной 
экономики, в том числе и такого наиболее 
конкретного вопроса, каким является во
прос производства продуктов сельского 
хозяйства на каждые 100 гектаров зе

мельных угодии с наименьшими затратами 
труда и средств.

Располагая некоторыми предваритель
ными, далеко не полными материалами, 
можно привести данные о трудовых затра
тах, выраженных в трудоднях на про
изводство единицы сельскохозяйствен
ных продуктов в колхозах нащей об
ласти за последние годы, при этом без 
трудодней механизаторов и администра
тивно-управленческого персонала. Напри
мер, в 1952 году на производство одной 
тонны зерна затрачивалось 25,3 трудо
дня, в 1954 году —-  17,4 трудодня, а .в  
1955 году —-  20- трудодней. На производ
ство одного центнера свинины в 1952 го
ду —  85 трудодней, в 1954 —  74 тру
додня и в 1955 году —  60 трудодней; на 
производство одного центнера молока в 
1952 году —  5,1 трудодня, в 1964 го
ду —  5,5 трудодня и в 1955 году —  5,9 
трудодня.

Эти данные говорят о том, что в 1954 
и 1955 годах имеется снижение затрат в 
трудоднях только на производство зерна и 
особенно свинины против предыдущих 
лет, но оно еще очень незначительное.

Конечно, здесь главное, что приведет к 
снижению трудовых затрат, это резкое 
увеличение производства, продуктов ж и
вотноводства, роет этих продуктов должен 
идти более быстрыми темпами, чем это 
было до сих пор.

К.
Исходя из решений XX съезда КПСС, 

очень многое предстоит сделать по даль
нейшему коренному улучшению и совер
шенствованию организации сельскохозяй
ственного производства в колхозах и МТС 
области. Надо быстрее внедрять во все 
колхозы и МТС более высокую культуру 
ведения земледелия и общественного жи
вотноводства, правильную организацию 
груда и производства, особенно продуман
ную организацию проведения основных 
полевых сельскохозяйственных работ и 
работ на животноводческих фермах.

Какие надо принять меры, какие ис
пользовать резервы для увеличения про
изводства сельскохозяйственных продуктов

и резкого снижения трудовых затрат и 
материальных средств на их производст
во?

Прежде всего, добиваться резкого повы
шения культуры земледелия вообще, по 
зерновому хозяйству, производству льна- 
долгунца, кукурузы, картофеля и овощей 
в особенности; обеспечить переход на 
сплошные сортовые посевы, улучшить се
меноводство.

Что значит, налившею, решить вопросы 
семеноводства? Это значит, со знанием де
ла взяться за коренное улучшение работы 
райсемхозов и спецсемхозов. Решить зада
чу семеноводства в ближайшие год —  два, 
значит, за счет лишь одного этого поднять 
урожайность на 2— 3 центнера с каждого 
гектара.

Необходимо до конца изучить и разоб
раться в причинах низкой урожайности 
кукурузы, практически осуществить все 
необходимые мероприятия по ее успешно
му возделыванию. Сейчас необходимо про
вести всю работу по выбору участков, 
предшественников, обеспечить заготовку и 
вывозку навоза, перегноя и других удоб
рений на участки, предназначенные под 
кукурузу. Особо важно своевременно под
готовить всю технику и кадры для посева 
кукурузы и ухода за ней.

Обобщать и внедрять новое —- это зна
чит осуществить на деле новые приемы 
обработки почвы и посева, разработанные 
тов. Мальцевым, квадратно-гнездовой и 
квадратный способы посадки пропашных 
культур и в первую очередь кукурузы, 
картофеля, овощей; широко применять уз
корядный и перекрестный посевы зерно
вых культур.

Повышать культуру земледелия невоз
можно без крутых мер по улучшению ор
ганизации производства, по коренному 
улучшению организации работ, особенно 
по проведению весеннего сева, уборки и 
хлебозаготовок, заготовок грубых и соч
ных кормов. Главное здесь —  до предела 
сократить сроки проведения этих основ
ных сельскохозяйственных работ. Для это
го необходимо на полную мощность ис
пользовать сельскохозяйственную технику,

г .

лучше организовать труд; осуществить 
раздельный способ уборки зерновых, т, е, 
во всех МТС и колхозах организовать 
уборку зерновых культур в начале их 
восковой спелости жатками; широко внед
рить групповой метод работы комбайнов, 
а во время весеннего сева —  посевиш и 
почвообрабатывающих агрегатов; резко 
поднять уровень механизации послеубо
рочных работ, особенно очистку зерна; 
упорядочить дело транспортировки зерна 
и разгрузки комбайнов на ходу.

Все это даст возможность ликвидиро
вать ненужную перевалку хлеба, расход 
мешков, высвободит для других работ 
большое количество грузчиков, весовщи
ков МТС, колхозников, занятых на раз
грузочных площадках комбайнов.

Необходимо прежде всего организовать 
разгрузку комбайнов на ходу автомашина
ми и бестарками, вести подработку зерна 
не только на механизированных централь
ных токах, но и в поле, наладить транс
портировку зерна автомашинами на пунк
ты «Заготзерно», а семян —  в колхозные 
амбары не, только с зерноочистительных 
механизированных пунктов, но и непо
средственно с ноля.

Во время хлебозаготовок следует пре
кратить разъезды многочисленного числа 
колхозников в качестве грузчиков на 
пункты «Заготзерно». Можно и нужно в 
«Заготзерно» иметь постоянный состав 
грузчиков, в том числе за счет выделения 
определенного количества людей колхоза
ми.

Широкое применение группового метода 
работы комбайнов, посевных и почвообра
батывающих агрегатов позволит сконцен
трировать машины на определенных уча
стках и массивах, что в свою очередь даст 
возможность сэкономить рабочую силу, 
лучше использовать транспорт, лучще 
осуществлять организационное и техниче
ское руководство работой людей и машин.

Во время сельскохозяйственных работ 
слишком много отвлекается колхозников 
для обслуживания тракторов, комбайнов и 
других машин МТС, Мы еще не покончи
ли с таким положением, когда вместо нг>
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ПО Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И
Темат ический  
вечер в клубе

Калтайский сельский клуб активно 
участвует в пропаганде решений XX 
съезда КПСС. Недавно здесь состоялся 
тематический вечер, посвященный изу
чению материалов XX съезда КПСС.

К  6 часам вечера клуб был заполнен 
колхозниками. Вечер открыл секретарь 
партийной организации колхоза Николай 
Вахреевич Мухамедшин. Он рассказал 
собравшимся о той большой, повседнев
ной заботе, которую проявляют партия 
и правительство о дальнейшем развитии 
и укреплении общественного хозяйства 
колхозов, об улучшении благосостояния 
колхозного крестьянства. Затем высту
пил секретарь территориальной партий
ной организации тов. Горелов, подробно 
рассказавший о Директивах по шестому 
пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1956— 1960 годы. 
Потом слово было предоставлено пред
седателю колхоза тов. Овчинникову, ко
торый рассказал о перспективах разви
тия колхоза в новой пятилетке.

В обсуждении докладов активное уча
стие приняли колхозники.

Бригадир Дмитрий Александрович 
Смокотин заверил присутствующих, что 
коллектив третьей полеводческой брига
ды, которой он руководит, приложит все 
силы, чтобы выполнить план работ на 
1956 год — первый год шестой пяти
летки.

Доярка Пелагея Михайловна Андрее
ва поделилась опытом работы, рассказав 
о том, как доярки борются за выполне
ние взятых обязательств — надоить в 
1956 году на одну фуражную корову
1.700 литров молока, а к  1960 году — 
две тысячи литров.

Все выступавшие говорили об огром
ном значении исторических решений XX 
съезда партии, вскрывали недостатки в 
своей работе, намечали пути дальнейше
го подъема артельного хозяйства. Участ
ники вечера познакомились с выставка
ми «Шестой Пятилетний план развития 
народного хозяйства СССР на 1956— 
1960 годы» и «За что борется наш кол
хоз в 1956 году», подготовленными ра
ботниками клуба и библиотеки.
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Рыбаки колхоза
имени Чкалова, Верх- 
не-Кетского района,
выполнили план пер
вого квартала текуще
го года на 192 про
цента.

Особенно хороший 
улов у П. Родикова и 
М. Саватеева, про
мышляющих на реч
ках Лисице и Дальне- 
Иутовой. Применяя 
различные орудия ло

ва, они добыли 41 
центнер рыбы.

Сейчас рыбаки ве
дут подледный лов и 
готовят, рыболовные 
снасти к весенней пу
тине.

На снимке: П. Ро-
диков готовит чердак 
к лову.
Фото К. Юргина.

☆ ☆
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Колхознини получают 
аванс

В сельхозартели «Путь Октября», 
Пышкино-Троицкого района, скотник 
В. Вагалевич за январь и февраль полу
чил за выработанные трудодни авансом 
640 рублей. Семье сторожа К. Бондаря 
выдано 1 .142  рубля, доярка Граунис с

Сборник
рационализаторских

предложений
Томское областное правление научно- 

технического общества лесной промыш
ленности и комбинат «Томлес» выпу-

отцом получила 960 рублей. Выдача j стили в свет первый сборник рационами
авансов повысила инициативу колхозни
ков.

В СИБИРСКОМ БОТАНИЧЕСКОМ САДУ
«Здравствуйте, уважаемые ученые-бо- J  J В этом году значительно расширена

таники! Если можете, то очень просим 
послать семян однолетних цветов: на
стурции, мака, капуцина и других не
прихотливых, рано цветущих растений, 
так как лето у нас короткое».

Это письмо получено от бюро юннат
ского кружка г. Архангельска.

Подобные письма идут в адрес Сибир
ского ботанического сада с разных кон
цов страны. Пишут юннаты, учителя- 
биологи, научные работники, любители- 
садоводы. 208 посылок с 8.042 сорто- 
образцами послано в этом году по са
мым разнообразным адресам.

-ч Связи с другими ботаническими сада
ми осуществляются, главным образом, 
путем обмена семенами и другим поса
дочным материалом.

Нас интересуют семена тропических и 
субтропических растений, которыми мы 
можем пополнять коллекции оранжерей.

В открытом грунте также* культиви
руется немало иноземных растений, от
сутствующих в нашей флоре. В свою 
очередь, многие ботанические сады как 
в СССР, так и за границей интересуют
ся семенами сибирских растений.

Щ Л

заторских предложений. В него вошли 
рационализаторские предложения рабо
чих, бригадиров, механиков, мастеров и 
инженеров нескольких леспромхозов, 
центрально-ремонтных мастерских и дру
гих предприятий комбината «Томлес».

Сборник популяризирует технические 
новшества и передовые методы труда 
работников лесной промышленности.

связь с зарубежными ботаническими са
дами, Из 150 адресов, по которым 
разосланы списки семян, предлагаемых 
нами для обмена, более ста находятся за 
пределами нашей страны. Франция, Гер
мания, Италия, Англия, США, Аргенти
на, Бразилия, Южная и Северная Аф
рика, Австралия, Индонезия, Индия,
Япония "—вот неполный перечень стран, 
куда разосланы списки семян нашего 
сада.

Одновременно к нам поступают подоб
ные -списки от других садов, а также 
заявки на семена. Получены списки се-, № 5. В цехах пристани проводились 
мян от 50 учреждений, среди них —бо-1 
таничеекие сады Бельгии, Голландии,
Германии, Норвегии, Швеции, Франции,
Чехословакии, Полыни, Румынии и др.

Начинают поступать семена и по на
шим заявкам. Часть из них уже прора
щивается в оранжереях и теплицах са
да.

С. ГУДОШНИКОВ,
заведующий отделом флоры 

Сибирского ботанического сада.

Читательская конференция
В партийной библиотеке Томской при

стани состоялась читательская конфе
ренция по роману Анатолия Рыбакова 
«Екатерина Воронина».

В подготовке к конференции приняли 
участие преподаватели средней школы

коллективные читки книги.
Это вторая читательская конферен

ция, проведенная в последнее время 
библиотекой.

ботанического

К О Р О Т К О

Бакчарский районный отдел здравоох
ранения провел пятидневный семинар 
заведующих колхозными детскими ясля
ми.

V*
В Доме культуры Могочинского лесо

завода Молчановского района состоя
лась премьера спектакля «Свадебное пу
тешествие», поставленного коллективом 
учителей Могочинской средней школы.

V
В Зырянском районе сданы в экс

плуатацию три животноводческих поме
щения. В колхозе имени Молотова пост
роен свинарник на 179 голов, в сельско
хозяйственной артели имени Каганови
ча — новый коровник, в колхозе име
ни Жданова — телятник.

V
Дирекция Самусьского судоремонтно

го завода уделяет большое внимание 
развитию спорта в коллективе. Для по
ощрения лучших спортсменов выделены 
денежные премии, лучшему спортивному 
коллективу цеха вручается переходящий 
кубок. Сейчас секции стрелков и шахма
тистов готовятся к  очередным состяза
ниям.

Больше внимания 
заочному обучению

(Письмо в редакцию)
Директивы I X  съезда КПСС по шесто

му пятилетнему плану предусматривают 
дальнейшее расширение высшего образова
ния. В новой пятилетке будет уделено 
большое внимание развитию заочного обу
чения. В Директивах говорится: «Осуще
ствить значительное расширение вечерне
го и заочного высшего и среднего специ
ального образования с тем, чтобы предо
ставить широкие возможности практикам, 
а также рабочим и колхозникам получать 
высшее и среднее образование без отрыва 
от производства».

Заочное обучение расширяется и в на
шем городе. Так, недавно создано заочное 
отделение при Томском государственном 
университете.

Заочное обучение в Томском универси
тете является новым и трудным делом. 
Много предстоит сделать еще ректорату и 
отделению заочного обучения по укрепле
нию материально-технической и научной 
базы отделения. Предстоит разрешить воп
рос с кадрами, с учебным помещением и ] 
общежитием, добиться того, чтобы кафед
ры развернули научно-методическую рабо
ту и имели тесную, повседневную связь с 
отделением заочного обучения и т. д. Сей
час принимаются меры по устранению 
этих недостатков. Доведены до каждого 
студента темы контрольных и курсовых 
работ, тематика спецсеминаров, списки 
обязательной и дополнительной литерату
ры. Каждый студент знает, что он будет j 
сдавать в летнюю сессию. Организованы I 
консультации для студентов-заочников. 
Разработана и отпечатана вся учебная 
документация для отделения. Сейчас ве
дется подготовка к  новому набору студен
тов-заочников.

Заочное обучение имеет свою специфи
ку : преподаватели встречаются только два 
раза в год со студентами —  на экзамена
ционных сессиях. Следовательно, учебный 
процесс на отделении заочного обучения и 
контроль за работой каждого заочника 
должен быть построен особенно четко. Со
гласно положению, областные, городские, i 
районные отделы народного образования, 
партийные, комсомольские, профсоюзные 
организации, руководители учреждений, 
предприятий обязаны внимательно отно
ситься к тем, кто работает и учится заоч
но, соблюдать порядок представления 
льгот, дополнительных отпусков, оплаты 
специальных расходов студентам-заочни- 
кам. Одновременно они должны повседнев
но контролировать работу студентов-заоч- 
ншдав. большую помощь могут оказать в 

' деле контроля за работой заочников ин
спекторы отделов народного образования, 
тем более, что основная часть наших за
очников —  работники школ. Многие из 
них аккуратно выполняют учебные планы 
и успешно овладевают знаниями. Но все 
же значительная часть студентов во-вре- 
мя не выполняет учебные планы.

Расширение заочного обучения являет
ся важнейшей государственной задачей. 
Для того, чтобы успешно решить ее, заоч
ным вузам и отделениям нужна помощь 
общественности партийных, профсоюзных 
и комсомольских организаций.

Г. ТРУХИН, 
проректор по заочному обучению 

Томского госуниверситета.

Общественность—школе
Проявляя заботу о школах и учителях, 

жители сел Тунгуеовского сельсовета, 
Молчановского района, решили до начала 
полевых работ заготовить 700 кубометров 
дров. Силами общественности заготовлено 
для Тотошкинской школы 54, для Федо-; 
ровской —  70 и Тунгусовекой —  196 
кубометров дров.

Большую работу но организации заго
товки дров для школ ведет депутат сель
совета А. Крупенин.

Отъезд А .  И. М икояна и  Ш .  Р. Раш идова  
из И ндии  в Бирм у

ДЕЛЛ, 30 марта. (ТАСС). Сегодня утрем 
из Калькутты в столицу Бирмы —  Ран
гун вылетели Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР А. И. 
Микоян, Председатель Президиума Верхов
ного Совета Узбекской ССР Ш. Р. Раши
дов и сопровождающие их лица.

На калькуттском аэродроме Дум-Дум
А. И. Микояна и HI. Р. Рашидова прово
жали министр юстиции правительства 
штата Западная Бенгалия С. К. Басу и 
другие официальные лица, Посол СССР в 
Индии М. А. Меньшиков, ответственные 
сотрудники советских учреждений в Каль
кутте и представители печати.

Прибытие А. И. Микояна в Бирму
РАНГУН, 30 марта. (ТАСС). Сегодня в 

Рангун —  столицу Бирманского Союза —  
с дружественным визитом прибыли Пер
вый заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микоян, Председатель 
Президиума Верховного Совета Узбекской 
ССР Ш. Р. Рашидов и сопровождающие 
их лица. На аэродроме их встречали

премьер-министр Бирманского Союза 
У Ну, министры бирманского правитель
ства и представители дипломатического 
корпуса. Премьер-министр Бирмы У Ну 
обратился к  А. И. Микояну с приветстви
ем, которое он произнес на русском язы
ке. С ответным заявлением на аэродроме 
выступил А. И. Микоян.

Пребывание А. И.
РАНГУН, 31 марта. (ТАСС) Вчера сю

да из Индии прибыли с официальным ви
зитом Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Микоян, 
Председатель Президиума Верховного Со
вета Узбекской ССР Ш. Р. Рапгидов и 
сопровождающие их лица.

На рангунском аэродроме Мингаладон 
А. И. Микояна и Ш. Р. Рашидова встре
чали премьер-министр Бирмы У Ну, ми
нистр промышленности У Чжо Пейн, ми
нистр финансов У Тин, министр разви
тия торговли У Рашид, министр снабже
ния Бо Мин Гаунг, министр юстиции 
У Кин Мауиг Лат и другие официальные 
лица, Посол СССР в Бирме А. Д. Щибо- 
рин и сотрудники советского посольства, 
а также главы ряда дипломатических 
представительств, аккредитованные в 
Рангуне, бирманские и иностранные жур
налисты.

Советский самолет «ИЛ-14» совершил 
посадку на аэродроме Мингаладон. Това
рищей А. И. Микояна, Ш. Р. Рашидова и 
сопровождающих их лиц приветствовали 
премьер-министр Бирмы У Ну, министры 
бирманского правительства и Посол СССР 
в Бирме А. Д. Щиборин. Бирманские де
вушки преподнесли А. И. Микояну и 
Ш. Р. Рашидову гирлянды и букеты цве. 
тов. Затем А. И. Микоян обошел вы
строенный для встречи почетный караул. 
Оркестр исполнил государственные гимны 
Советского Союза и Бирмы.

Перед установленным на аэродроме 
микрофоном У Ну от имени правительст
ва Бирмы и бирманского народа Обра
тился к  гостям со словами привета. Для 
меня приятно, сказал он, что обстоятель
ства позволили А. И. Микояну так быст
ро откликнуться на мое приглашение по
сетить Бирманский Союз. У Ну выразил 
надежду, что Микоян останется доволен 
своим пребыванием в Бирме.

Затем с приветственной речью высту
пил А. И. Микоян. Он сказал:

Г-н премьер-министр! Господа!
Я очень рад, что прибыл в вашу стра

ну, которая до недавнего времени нахо
дилась так далеко от нас —  до того,

Микояна в Бирме
как в Советском Союзе побывал в качест
ве дорогого гостя уважаемый ваш 
премьер-министр

У Ну снискал глубокое уважение и лю
бовь у всех советских людей, с которыми 
он встречался. Именно он, будучи у нас 
на Родине, заложил основы тесной друж
бы между нашими странами.

Приезд в Бирманский Союз наших 
товарищей Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева, задушевная встреча, оказанная им 
бирманским народом и правительством, 
закрепили эту дружбу. Советско-бирман
ская братская дружба молода по возрасту, 
ей меньше полугода, но это уже зрелая 
дружба двух стран, которые каждая сво
им путем стремятся к счастью своих на
родов и борются за мир во всем мире.

Разрешите мне передать от имени на
родов и правительства Советского Союза 
большой привет народам и правительству 
Бирманского Союза.

Товарищи Микоян и Рашидов и сопро
вождающие их лица садятся в автома
шины и в сопровождении почетного 
эскорта направляются в резиденцию пре
зидента, где они будут находиться во 
время пребывания в Бирме.

РАНГУН, 31 марта. (ТАСС). Вчера пре
зидент Бирманского Союза д-р Ба У дал 
завтрак в честь- Первого заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР А. И. 
Микояна. На завтраке присутствовали 
Председатель Президиума Верховного Со
вета Узбекской ССР Ш. Р. Рашидов и 
сопровождающие лица, Посол СССР в 
Бирме А Д. Щиборин.

Во второй половине дня А. И. Микоян 
возложил венок на могилу вождя бир
манского народа в его борьбе за нацио
нальную независимость Аунг Сана.

Затем А. И. Микоян, Ш. Р/ Рашидов 
и сопровождающие их лица посетили па
году мира и священную пещеру —  место 
заседаний VI буддийского синода.

А. И. Микоян и Ш. Р. Рашидов осмот
рели также городок образцового жилищ
ного строительства на одной из окраин 

I Рангуна,

В олимпийском комитете Советского Союза
Исполком Всемирной Федерации Демо

кратической Молодежи обратился к  олим
пийскому комитету Советского Союза с 
просьбой быть организатором I I I  междуна
родных дружеских спортивных игр моло
дежи во время VI всемирного фестиваля 
молодежи и студентов.

Олимпийский комитет Советского Союза 
рассмотрел эту просьбу и дал согласие 
принять иа себя обязанности по организа
ции и проведению с 29 июля по 10 авгу

с т а  1957 года в Москве традиционных 
! I I I  международных дружеских спортивных 
игр молодежи.

Соревнования по видам спорта будут 
, проводиться спортивными секциями Совет
ского Союза согласно правилам междуна- 

| родных спортивных федераций.
| Олимпийский комитет СССР поручил 
! президиуму создать для подготовки игр 
! организационный комитет.
I (ТАСС).

В областном совете 
профессиональных союзов

Томский областной совет профессио
нальных союзов на основании постановле
ния Секретариата ВЦСПС дал указание 
профсоюзным организациям и лечебным 
учреждениям о том, что в тех случаях, 
когда отпуск женщин по беременности и 
родам не закончился до 1 апреля 1956 
года, —  время вступления в силу Указа

| Президиума Верховного Совета СССР от 
26 марта 1956 года «Об увеличении про- 

| доджительности отпусков по беременно- 
| сти и родам» —  продолжительность по- 
S слеродового отпуска увеличивается до 56 
1 дней или до 70 дней в случае ненормаль
ных родов или рождения двух и более де
тей.

ведения порядка в эксплоатации тракто
ров и других машин, директора, главные 
агрономы, главные инженеры и другие 
инженерно-технические работники МТС 
стремятся сосредоточить около машин по
больше колхозников и видят в этом опре
деленный «успех». Настало время органи
зовать высокопроизводительное использо
вание сельскохозяйственной техники с 
меньшим числом обслуживающего персо
нала.

Особого внимания требует организация 
правильного использования сеноуборочной, 
льноуборочной и льнообрабатывающей 
техники, машин и прицепных орудий, 
связанных с производством картофеля, 
овощей и кукурузы.

По итогам 1955 года видно, что полез
ный коэффициент использования этой тех
ники колеблется от 10 до 55 процентов. 
Руководители и инженерно-технические 
работники многих МТС и правления неко
торых колхозов относятся к этому безраз
лично. Необходимо покончить е безответ
ственным отношением к  использованию 
техники, связанной с увеличением произ
водства льна, картофеля, овощей, кукуру
зы. грубых и сочных кормов.

Принимая меры по улучшению работы 
техники МТС, нельзя забывать о лошадях, 
которые во многих колхозах используются 
плохо. Надо покончить с недооценкой жи
вого тягла.

Серьезного внимания требует улучше
ние организации производства в общест
венном животноводстве. Возьмем, напри
мер, вопрос круглогодовых отелов. В
1954— 55 хозяйственном году на 1 ок
тября 1955 года отелилось 39.400 коров 
и нетелей, причем из этого количества за 
5 месяцев года —- июль, август, сен
тябрь, октябрь и ноябрь —  растелилось 
6.150 коров и нетелей, или 15,5 про
цента к  числу отелившихся коров, а на 
остальные 7 месяцев хозяйственного года 
приходится 33.250 отелов, или 84,5 
процента к общему количеству отелив- 
шихея коров и нетелей.

'Такое положение ненормально. Подоб
ная неравномерность отелов приводит к

тому, что прием, сохранение и воспитание 
телят затруднены, а удои молока по меся
цам резко колеблются. В текущем хозяй
ственном году дело с круглогодовыми оте
лами исправляется. За истекшие пять ме
сяцев хозяйственного года отелились 22 
тысячи коров и нетелей, что составляет
41,5 процента к общему количеству ко
ров и нетелей. Надо осуществлять переход 
на круглогодовые отелы. Это хороший 
признак высокой культуры ведения мо
лочного скотоводства.

Опыт передовых колхозов страны, прак
тика многих колхозов нашей области, пе
решедших на двукратную дойку коров, 
подтверждают всю. целесообразность и вы
годность этого нового, прогрессивного ме
роприятия. Известно, что при рациональ
ном кормлении и поении при этом удои 
коров не только не уменьшаются, но и 
увеличиваются.

Правильный распорядок дня на фер
мах в зимний период и распорядок, дня 
по кормлению и содержанию коров в лет
ний период при двукратной дойке обеспе
чивает восьмичасовой рабочий день и нор
мальный отдых доярок, экономию рабочей 
силы, особенно на фермах и летних лаге
рях с применением механической дойки 
коров.

Одним из мероприятий, способствующих 
быстрому повышению удоев коров, являет
ся организация в летний период стойлово- 
лагерного содержания скота с примене
нием загонной системы, использования 
пастбищ, с обильным кормлением зелены
ми кормами.

В свиноводстве, наряду с осуществлени
ем мероприятий в широких масштабах по 
массовому откорму свиней, используя при 
этом преимущества мясного и беконного 
откорма, необходимо продолжить работу по 
отбору и выделению свинок для разовых 
опоросов. Преимущества этого дела обще
известны Пока отобрано и выделено по 
колхозам обзасти только 5,5 тысячи сви
нок. По самым скромным подсчетам даже 
при этом количестве молодых свинок с их 
приплодом мы можем получить дополни

тельно до 1,5 тысячи ТОНН СВИНИНЫ Б 
убойном весе.

Дальнейшее улучшение организации 
труда и производства в колхозах и МТС 
немыслимо без дальнейшего совершенство
вания и улучшения работы администра
тивно-хозяйственного аппарата.

Важно осуществить сокращение адми
нистративно-обслуживающего персонала в 
МТС и колхозах. Нужно смелее организо
вывать комплексные бригады в отдельных 
поселках, особенно там, где и полеводство 
и животноводство небольшое, всюду эко
номить рабочую силу. Вместо освобожден
ного заместителя председателя колхоза, 
где это целесообразно, лучше иметь заме
стителя председателя по земледелию, за
местителя председателя по животноводст
ву за счет агрономов и зоотехников кол
хозов, выросших не только как специали
сты, по и организаторы колхозного произ
водства, производить укрупнение полевод
ческих и тракторных бригад.

Одновременно необходимо до конца до
вести дело пересмотра норм выработки и 
расценок в трудоднях, особенно по тем от
раслям колхозного производства, где нор
мы оказались заниженными, а расценки в 
трудоднях слишком завышенными. Все это 
серьезный резерв для снижения трудовых 
затрат на единицу производимой продук
ции сельского хозяйства.

III.
Для дальнейшего улучшения организа

ции колхозного производства огромное зна
чение имеют постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «Об Уставе сель
скохозяйственной артели и дальнейшем 
развитии инициативы колхозников в орга
низации колхозного производства и управ
ления делами артели» и «О ежемесячном 
авансировании колхозников и дополни
тельной оплате труда в колхозах». Эти до
кументы направлены на дальнейшее орга
низационно-хозяйственное укрепление кол
хозов. Необходимо их смыел довести до 
глубокого сознания тружеников колхозной 
деревни.

В большой работе по реализации этих 
постановлений НЕ КПСС и Совета Мини
стров СССР, особенно об Уставе, не долж
но быть поспешности. Не следует ограни
чивать сроки выработки дополнений и из
менений к Уставу сельхозартели и внесе
ния их на рассмотрение общих собрании 
колхозников. Глубокое разъяснение этого 
постановления должно сыграть огромную 
роль в улучшении работы колхозов, в на
лаживании лучшей организации колхозно
го производства, в повышении дисципли
ны труда колхозников. ЦК КПСС и Совет 
Министров рекомендуют, советуют колхо
зам, исходя из главной задачи крутого 
подъема земледелия и животноводства, 
самим дополнять и изменять отдельные 
положения принятого сельскохозяйствен
ной артелью Устава с учетом местных, 
конкретных условий колхоза.

Наряду с разъяснением постановления 
ПК КПСС и Совета Министров СССР о 
ежемесячном авансировании колхозников 
и дополнительной оплате труда в колхозах 
необходимо проследить за тем, чтобы во 
всех колхозах осуществить практику еже
месячного авансирования в соответствии 
с положениями, рекомендованными ЦК 
КПСС и Советским правительством. В свя
зи с этим следует проверить правильность 
использования выделенных переходящих 
фондов из натуральных и денежных дохо
дов 1955 года в тех колхозах, где они 
созданы для ежемесячного авансирования. 
Нужно обеспечить своевременное откры
тие' особых текущих счетов колхозов в 
отделениях Госбанка для зачисления на 
них 25 процентов всех поступавших де
нежных доходов и 50 процентов денеж- 

| ных средств, полученных в виде авансов 
I по контрактации, закупкам и обязатель- 
I ным поставкам сельхозпродукции. Устано- 
| вить контроль за тем, чтобы деньги е это
го счета расходовались правлением колхо- 

I за только для выдачи колхозникам аван- 
! сов и для распределения по трудодням.

Очень важно правильно разъяснить 
I колхозникам положение, рекомендованное

ЦК КПСС и Советом Министров СССР об 
установлении самими колхозами порядка 
и размера выдачи дополнительной оплаты 
за перевыполнение планов, разработанных 
и утвержденных колхозами с учетом пол
ного использования всех имеющихся ре
зервов. Это значит отпадает необходи
мость иметь какие-то другие, исходные 
цифры, нормативы для начисления и вы
дачи дополнительной оплаты, кроме пла
нов, разработанных и утвержденных кол
хозом.

При определении размера выдачи допол
нительной оплаты необходимо учитывать 
уровень производства, достигнутый брига
дой (звеном) в полеводстве, животноводст
ве и других отраслях сельского хозяйства, 
соблюдая при этом, примерно, в равной 
степени принцип поощрения колхозников, 
занятых во всех отраслях колхозного про
изводства.

Передовые колхозы выделяли часть 
денежного дохода текущего года для аван
сирования колхозников в будущем , хо
зяйственном году, например, из доходов 
1955 года для авансирования колхозни
ков в 1956 году. Так поступили колхоз 
«Коммунист», Кожевниковского района, и 
некоторые другие колхозы области. Те
перь постановлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР колхозам рекомендовано, 
по решению общих собраний, выдавать 
колхозникам ежемесячно в течение года 
авансом на трудодни не менее 25 про
центов денежных доходов, фактически 
полученных от всех отраслей обществен
ного хозяйства, и 50 процентов денежных 
средств, полученных в виде авансов по 
контрактации, закупкам и обязательным 
поставкам сельскохозяйственной продук
ции.

Теперь также будет упорядочена допол
нительная оплата труда. Дело в том, что 
дополнительная оплата поэтому и назы
вается дополнительной, что выдается

сверх основной оплаты. Дополнитель
ная оплата достегает цели лишь в 
том случае, если она рассматривается, как 
натуральная или денежная премия и ис
пользуется для поощрения лучших 
бригад, ферм и колхозников, давших 
большое количество продукции в каждом 
колхозе, на каждой культуре и в каждой 
животноводческой ферме. Следовательно, 
чтобы во всех колхозах поощрять луч
шую работу колхозников, требуется до
полнительно оплачивать труд тех бригад 
и звеньев или отдельных колхозников, 
которые дают более высокие показатели, 
чем это предусмотрено планом, разрабо
танным и утвержденным колхозом.

Предоставление возможности самим 
колхозникам устанавливать порядок и 
размер выдачи дополнительной оплаты в 
зависимости от конкретных производст
венных условий своего хозяйства, не 
означает, чтобы партийные, советские 
органы не руководили бы и не направ
ляли бы это важное дело и возде [спива
лись бы от разумных рекомендаций кол
хозам в этом направлении. Расходование 
валовой продукции и денежного дохода 
для дополнительной оплаты труда необхо
димо вести е таким расчетом, чтобы она 
не подменяла собой основную, а явля
лась действительно мерой поощрения за 
более высокое качество работ.

Все эти мероприятия по улучшению 
организации производства и труда в 
колхозах и машинно-тракторных станци
ях, упорядочению оплаты труда в колхо
зах помогут быстрее выполнить историче
ские решения XX съезда КПСС, как мож
но больше производить сельскохозяйствен
ных продуктов на каждые 100 гекта
ров земельных угодий, при резком со
вращении затрат труда и средств на еди
ницу сельскохозяйственной продукции.

С. ДЕРЯБИН, 
зав. сельскохозяйственным отделом 

Томского обкома КПСС.
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Обсуждение итогов 
X X  съезда НПСС в Польше

ВАРШАВА, 30 нарта. (ТАСС). В Поль
ше происходят собрания партийных ак
тивов воеводских организаций ПОРП. Со
брания, в частности, состоялись в Ста- 
линогруде, Кракове, Вроцлаве, Олыптын, 
Быдгощи, Белостоке и Кольцах. На собра
ниях выступили Первый секретарь ЦК 
ПОРП Э. Охаб, члены Политбюро ЦК 
Ю. Циранкевич, Ф. Мазур, Ф. Южвяк, 
секретарь ЦК ПОРП Е. Альбрехт.

Участники собраний партийных акти
вов отмечают огромное значение решений 
X I  съезда КПСС для деятельности органи
заций ПОРП.

3-я конференция Социалистической единой 
партии Германии закончила свою работу

Издание в Венгрии 
сборника материалов 

X X  съезда НПСС
БУДАПЕШТ, 30 марта. (ТАСС) Изда

тельство «Сикра» выпустило на венгер. 
еком языке сборник материалов XX 
съезда КПСС тиражом 120 тысяч экзем
пляров.

Издание в ННДР 
материалов X X  съезда 

НПСС
ПХЕНЬЯН, 30 марта. (ТАСС). Издатель

ство Трудовой партии Кореи выпустило на 
корейском языке «Отчетный доклад ЦК 
КПСС XX съезду партии» Н. С. Хрущева 
и «Доклад о Директивах XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР на 1956—  
1960 годы» Н. А. Булганина. Брошюры 
изданы массовым тиражом.

БЕРЛИН, 30 марта. (ТАСС). Сегодня 
закончилась 3-я конференция Социали
стической единой партии Германии. В на
чале заключительного заседания было 
продолжено' обсуждение доклада 0. Гроте
воля «Роль рабоче-крестьянской власти в 
Германской Демократической Республи
ке». Выступили министр государственной 
безопасности ГДР Э. Вольвебар и член 
Политбюро ЦК СЕПГ Г. Матери.

Делегаты конференции единогласно 
одобрили доклад 0. Гротеволя «Роль рабо
че-крестьянской власти в Германской 
Демократической Республике».

Затем конференция заслушала и утвер. 
дила доклад мандатной комиссии.

От имени комиссии по разработке ди
ректив второго пятилетнего плана с док
ладом выступил секретарь ЦК СЕПГ 
Г. Циллер. Делегаты конференции едино
гласно приняли директивы третьей кон
ференции СЕПГ по второму пятилетнему 
плану развития народного хозяйства ГДР.

Затем единогласно были приняты 
«предложения 3-й конференции Социали
стической единой партии Германии о ме

роприятиях по дальнейшему развитию де
мократии в Германской Демократической 
Республике».

После этого председательствующий 
В. Ульбрихт предоставляет слово члену 
ЦК СЕПГ 0. Шену, который по поруче
нию президиума 3-й конференции СЕПГ 
зачитал приветственное письмо 3-й кон
ференции СЕПГ Центральному Комитету 
Коммунистической партии Сойотского 
Союза.

Заключительное слово произнес член 
Политбюро ЦК СЕПГ премьер-министр Ог- 
то Гротеволь, подчеркнувший, что перед 
партией стоят две центральные задачи: 
выполнение и перевыполнение второго 
пятилетнего плана и постоянное усиле
ние и укрепление рабоче-крестьянской 
власти и дальнейшее развитие социали
стической демократии.

Свою речь Гротеволь закончил здрави
цей в честь лагеря мира, демократии и 
социализма, в честь Социалистической 
единой партии Германии.

Заключительное заседание конференции 
закончилось пением «Интернационала».

I

Открытие XXIV съезда коммунистической 
партии Великобритании

ЛОНДОН, 30 марта. (ТАСС). Сегодня в 
Лондонском районе Баттерси открылся 
XXIY съезд коммунистической партии 
Великобритании. На съезде присутствуют 
около 700 делегатов с правом решающего 
п совещательного голоса. Съезд открыл

председатель исполнительного комитета 
компартии Великобритании Уильям Гал
лахер. Затем генеральный секретарь ком
мунистической партии Великобритании 
Гарри Подлит представил отчетный доклад 
XXIY съезду коммунистической партии 
Великобритании.

В целях удовлетворения 
потребностей трудящихся 

Китая
ПЕКИН, 30 марта. (ТАСС) Легкая 

промышленность КНР в этом году в целях 
удовлетворения растущих потребностей 
трудящихся значительно увеличивает 
выпуск хлопчатобумажных, шерстяных и 
шелковых тканей и текстильных товаров. 
Одних только хлопчатобумажных тканей 
пвомышленностъ Китая выпустит в теку
щем году в полтора раза больше, чем 
в прошлом году. Увеличивается ассорти
мент тканей и разнообразие расцветок. На
пример, текстильщика Шанхая осваивают 
в этом году производство нескольких сот 
новых видов хлопчатобумажных тканей 
более 1.600 рисунков. Ткани разнооб
разных рисунков дадут в 1956 году тек
стильные фабрики Тяньцзиня, Циндао, 
Пекина.

Впервые в Китае в этом году откры
ваются выставки новых моделей одежды. 
Сегодня в Пекине во Дворце культуры 
трудящихся города открылась выставка 
более 550 моделей женского, мужского и 
детского платья для весенне-летнего се
зона, вызвавшая большой интерес. Подоб
ные выставки открылись также в Шан
хае, Ухани, Мукдене Кантоне, Чунцине и 
других городах Китая.

Заявление старейшего деятеля бельгийской 
социалистической партии

Весенние полевые работы 
в Польше

ВАРШАВА, 30 марта. (ТАСС). Почти во 
всех юго-западных и западных районах 
Польши развернулись весенние посевные 
работы. Первым в стране закончил сев 
яровых культур коллектив госсельхоза 
«Вяла ныека» Опольского воеводства. Сев 
яровых культур здесь проведен в течение 
пяти дней. Сейчас в госеельхозе ведется 
подготовка площадей под посевы свеклы.

Весенне-полевые работы ведутся во 
всех уездах Зеленогурского и Вроцлавско
го воеводств. Приступил также к  весен
нему севу ряд центральных районов Кра
ковского, Келецкого и Познанского вое
водств.

БРЮССЕЛЬ, 29 марта. (ТАСС). Предсе
датель палаты депутатов Бельгии Камиль 
Гюйсманс, посетивший в прошлом году 
Советский Союз в составе бельгийской 
парламентской делегации, выступил в 
крупнейшем промышленном центре Бель- 

| гии —  Льеже перед активистами бельгий
ской социалистической партии со своими 
впечатлениями о Советском Союзе.

В начале своего выступления Гюйсманс 
сказал, что на него произвело огромное 
впечатление все виденное в Советском Со
юзе.

Коснувшись итогов работы XX съезда 
КПСС, Гюйсманс заявил: «Меня, старого
социалиста, являвшегося в течение дол
гих лет другом Ленина и его жены Круп
ской, все это глубоко взволновало. Я знал 
мысли Ленина и его достоинства. Я счи
тал ошибкой разрыв, происшедший между 
нами в 1917 году». «Но все это —  прош
лое, —  добавил, лидер бельгийских социа
листов, —  и я  никого ни в чем не хочу 
упрекать. Но я хочу всеми своими сила
ми помочь восстановлению в Европе един
ства рабочего класса».

Рассказывая о своей поездке по Совет
скому Союзу, Гюйсманс подчеркнул, что 
бельгийским парламентариям была предо
ставлена полная свобода при составлении 
программы. поездок но СССР и они могли 
видеть все, что желали. Гюйсманс особо 
отметил, что никто не пытался скрыть от 
бельгийских парламентариев те трудности.

которые еще предстоит преодолеть Совет
скому государству в различных областях 
хозяйственной жизни. Повсюду, где бы мы 
ни были, сказал он, нам был оказан изу
мительный прием.

Гюйсманс призвал социалистическую 
молодежь, а также бельгийских промыш
ленников посетить Советский Союз и оз
накомиться с огромными достижениями со
ветского народа. Эти поездки, по его сло
вам, будут также способствовать улучше
нию взаимопонимания между народами 
Бельгии и СССР. «Лучшее взаимопонима
ние и согласие между народами, —  про
должал он, —  является необходимостью. 
Я говорил об этом в Советском Союзе и 
повторяю это и сейчас. Необходимо, чтобы 
народы договорились между собой».

| Прочной гарантией мира, по словам 
Гюйсманса, является осуществление конт
ролируемого разоружения. Между тем 
Бельгия ежегодно расходует слишком 
большую сумму (30 миллиардов франков) 
на вооружение.

В заключение своего выступления 
Гюйсманс еще раз обратил внимание всех 
присутствовавших на возможность и важ
ность осуществления единства рабочего 
класса, на необходимость преодоления 
разногласий между различными партиями 
рабочего класса.

Выступление Гюйсманса было встречено 
одобрительными аплодисментами присутст
вовавших в зале.

В  совете 
по опеке ООН

НЬЮ-ЙОРК, 30 марта. (ТАСС). Вчера
совет по опеке ООН обсуждал вопрос о 
проведении Соединенными Штатами в ап
реле атомных испытаний на Маршалло
вых островах, являющихся частью под
опечной территории на Тихом океане, уп
равляемой Соединенными Штатами под 
наблюдением ООН.

Представитель Индии Кришна Менон 
потребовал запретить намеченные на ап
рель испытания. Он заявил, что преды
дущие американские испытания в этом 
районе привели к увеличению радиоак
тивности морской воды на 10 проц., и 
призвал совет обратить внимание на ре
шительные протесты японцев и жителей 
Маршалловых островов против всяких 
новых атомных и термоядерных испыта
ний на Тихом океане.

Крипгна Менон привел сообщения пе
чати, в которых указывается, что обе 
палаты япо некого парламента возражают 
против ядерных испытаний. Он сослался 
на петицию, направленную против испы
таний и подписанную 40 проц. населения 
Японии. Менон возражал против утверж
дения США о том, будто такие испытания 
«необходимы в интересах всеобщего ми
ра».

Делегат Бирмы У  Тан Хла заявил, что, 
по его мнению, испытания следовало бы 
отсрочить, пока не будет достигнуто со
глашение по вопросам разоружения. Он 
сказал также, что эти испытания несов
местимы с соглашением по вопросам опе
ки.

Представитель СССР В. Грубяков зая
вил. что возражения советской делегации 
основаны на требованиях населения 
Маршалловых островов. Он напомнил, что, 
по сообщениям некоторых японских 
ученых, радиоактивность в морской воде 
была обнаружена на расстоянии 2 тысяч 
километров от места ядерных взрывов.

Однако, несмотря на все эти обоснован, 
ные возражения, совет по опеке 9 голо
сами против 4 принял резолюцию, одоб- 

; рягощую проведение Соединенными Шта
тами в апреле с. г. термоядерных испы
таний на Маршалловых островах. СССР, 
Индия. Бирма и Сирия голосовали против 
этой резолюции.

* *

ВЕСНА ПРИШ ЛА.
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Фотоэтюд В. Асабина.

КонцергпЫ Усмана АдЬмеева
В г. Томске с гастрольными концерта

ми выступил заслуженный артист Татар
ской АССР Усман Альмеев.

Усман Альмеев обладает приятным вы
разительным тенором большого диапазона, 
имеет хорошую дикцию. В его программе 
—  песни советских татарских композито
ров и народные татарские, башкирские и 
казахские песни.

С большим чувством Усман Альмеев ис
полнил песню композитора Жиганова «Ка- 
зан-матур кала» («Казань —  чудесный 
город»), арию Галимжана из музыкальной 
комедии Фрайзи «Башмачым» («Башма

чок») и популярные татарские народные 
песни «Сарман», «Рамай», «Райхан».

Тепло встретили зрители Нажию Мин
кину, которая прочитала ряд стихов из 
«Моабитской тетради» известного татар
ского поэта Мусы Джалиля.

Большего ожидали томичи от танцов
щицы Зубайды Султановой. Она выступи
ла со старой программой.

В целом концерт оставил приятное впе
чатление и зрители пожелали артистам 
новых успехов в их творческой деятель
ности.

М. НАГОРНАЯ, Н. КАЗАКОВА.

В

В ливанском парламенте
БЕЙРУТ, 30 марта. (ТАСС). Вчера ли

ванский парламент большинством голосов 
выразил доверие новому правительству 
Абдаллахам Яфи.

дни школьных панику л
Педагогические 

чтения

За развитие японо-китайской торговли
ПЕКИН, 31 марта. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа, ссылаясь на сообщения из То
кио, передает, что нижняя палата япон
ского парламента приняла резолюцию в 
поддержку развития японо-китайской тор
говли. Эта резолюция, представленная 
совместно либерально-демократической и

социалистической партиями, призывает 
правительство, учитывая уменьшение 
международной напряженности, добивать
ся ослабления ограничений на торговлю с 
Китаем и изыскивать лучшие возможно
сти для развития этой торговли.

К положению в Алжире
ПАРИЖ, 30 марта. (ТАСС). Как сооб

щают газеты, министр с резиденцией в 
Алжире Робер Лакост, выступив вчера на 
пресс-конференции, подтвердил, что пра
вительство увеличивает численность 
французских вооруженных сил в Алжире 
и что в настоящее время в Алжир непре
рывно прибывают подкрепления.

В'дни каникул Бакчарский отдел на
родного образования организовал и про
вел педагогические чтения. Для учите
лей района было прочитано 8 лекций и 
докладов. Педагоги и пионерские работ
ники поделились опытом. Директор 
средней школы тов. Корнелюк сделал 
доклад о работе классных руководите
лей, их роли в воспитании сознательной 
дисциплины у школьников. Учительница

Чехословакии. Переписка с чехословац
кими школьниками началась давно. Ре
бята с любовью хранят ответы своих 
чешских друзей.

В районе проведен день детской кни
ги.

Предметные кружки 
в школах

В школах Парбигского района рабо
тают кружки юных физиков, литерато-

тов. дрожжина рассказала об индиви-^  - - 1 гг  ! Большинство кружков строит свою ра-дуальной работе с учащимися, директор 1ильши1'клви «РУжкив cipum v-buju pa
Лома пионеоов тов Мелентьев — о вне- ботУ интересно и увлекательно. Кружок дома пионеров тов. мелентьев о вне юных физиков Парбигской средней шко

лы под руководством преподавателя фи
зики тов. Фролова оборудовал школь-

классной работе учашихся.
П. САФРОНОВ, 

заведующий Бакчарским районе.

В зры в в еги п ет ском  посольст ве в П ариж е
ПАРИЖ, 30 марта. (ТАСС). По сообще

нию агентства Франс Пресс, сегодня 
ночью в помещении египетского посоль

ства в Париже произошел взрыв. Счита
ют, что взорвалась граната. Полиция на
чала расследование.

Отставка правительства 
Камбоджи

ЛОНДОН, 30 марта. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Рейтер сообщает из сто
лицы Камбоджи Пном-Пеня, что король 
Камбоджи Нородом Сура.марит принял се
годня отставку правительства, возглавляе
мого его сыном принцем Нородомом Сиа
нуком. До сформирования нового прави
тельства обязанности премьер-министра 
будет исполнять Ким Тит, посетивший 
недавно в составе правительственной де
легации Камбоджи Китайскую Народную 
Республику.

Как указывает корреспондент, вчера 
Нородом Сианук самым решительным об
разом осудил выступления американской 
печати и американские радиопередачи, 
направленные на Камбоджу. Он заявил, 
что американская печать допускает ос
корбительные выпады против него лично 
за то, что он посетил Пекин.

Экскурсия в колхоз
Весело и полезно проводят весенние 

каникулы учащиеся Пышкино-Троицкой 
школы. Старшеклассники выехали на 
экскурсию в г. Томск. Они побывают в 
музеях, на промышленных предприяти
ях, в театрах и вузах города. Учащиеся 
7 — 8  классов выехали на экскурсию в 
колхоз-миллионер «Путь Октября». Там 
они познакомятся с колхозным произ
водством, встретятся с передовыми жи
вотновод ми и полеводами и выступят с 
концертом.

Открылась выставка творчества уча
щихся. На ней показаны работы выши
вальщиц, юных фотографов, резчиков 
по дереву. Здесь же оформлен стенд с 
фотографиями и письмами школьников

ный радиоузел, организовал занятия ра- 
днетов-операторов. Члены кружка сво
бодно пользуются измерительными при
борами.

Хорошо работают физические кружки 
в Ново-Бурковской и Светлозеленовской 
семилетних школах.

Кружок юных натуралистов Кенгин- 
ской семилетней школы на пришколь
ном участке выращивает крыжовник, 
смородину, пшеницу, рожь и ячмень. 
Сейчас кружковцы принимают активное 
участие в сборе золы и птичьего помета 
для колхозов.

Хорошо работает спортивный кружок 
в Ново-Бурковской семилетней школе. 
Его участники — постоянные победите
ли во всех районных спортивных сорев
нованиях школьников.

А. СМИРНОВ, 
инспектор школ Парбигского районе-

□  □  □ -

Извещения
1 апреля, в планетарии состоятся 

лекции: в 2 часа дня — «Необыкно
венные» небесные явления». Читает 
М. В. Постников. После лекции — ки
нофильм. В 4 часа дня — «Планета 
Марс». Читает Д. И. Куликов. После 
лекции — кинофильм.

2 апреля, в 7 часов вечера, в обла
стном лектории состоится лекция на те
му «Основные законы материалистиче
ской Диалектики. Закон отрицания». 
Читает профессор К. П. Ярошевский.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

1 апреля (утром) — «Домик на 
окраине».

1 апреля — (вечером) — «Мачеха». 
3 апреля — «Мачеха».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних в 8 часов вечера.

К И Н О
»

Кинотеатр имени М. Горького. 1 ап
реля —• новый художественный фильм 
«Борьба в долине». Дета до 16 лет не 
допускаются Сеансы: 9. 1. 3, 5, 7. 9,
11. В 11 часов утра для детей новый 
фильм «Лурджа Магданы».

Со 2 по 5 апреля — новый цветной 
художествённый фильм «Отелло». Сеан
сы: 9 12-30. 2-40, 4-50, 7. 9-10,
11-20. В 11 часов утра для детей 
демонстрируется художественный
фильм «Человек идет по следу».

Кинотеатр имени И Черных. Боль
шой зал. 1 апреля — «Борьба в доли
не» Сеансы. 9, 11, 1. 3. 5, 7, 9. 11. I 
Малый зал — «Два капитана». Сеансы: I 
9, 10-50 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8,
9-50, 11-35.

Со 2 апреля. Большой зал — 
«Отелло» Сеансы 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 
1 1 ..Малый зал — «Борьба в долине». 
Сеансы: 12 2. 4, 6, 8, 10. В 10 часов 
утра — «Лурджа Магданы».

^ГО/A C K A Q  СТУДИЙ
Ъ & м л £ < .—.

Воскресенье, 1 апреля.
15.00. Болгарский художественный 

фильм «Неспокойный путь».
19.00 По страницам многотиражных 

газет г Томска.
19.15. Обозрение. На концертных 

площадках.
20.00. Индийский художественный 

фильм «Ураган». (Детям до 16 лет 
фильм смотреть не разрешается).

21.35. Очерк. Мастера венгерской 
оперетты.

Дорожно-мостовая контора принимает 
заказы на работы по асфальтированию.

Предприятиям, не заключившим до
говора до 1-го мая с. г., работы выпол
няться не будут.

2 — 1

Томскому политехническому институ
ту требуются инженеры: теплотехники-
сантехники. инженеры-электротехники в 
токари универсалы

Обращаться: г Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9. отдел кадров.

2 — 2

Ввиду слияния донорского пункта 
Томского института вакцин и сывороток 
с отделением переливания крови при 
онкологическом диспансере, институт 
вакцин и сывороток ставит своих доно
ров в известность, что с 1-го апреля им 
необходимо обращаться по адресу Ком
мунистический проспект, 1. в отделение 
переливания крови. Телефон 22-31.

Дирекция.
3—3

Артель «Обувщик» покупает швей
ные специальные машины «Колонка», 
машины 45 класса

С предложением обращаться: 
г. Томск, улица Войкова, 27, телефон 
25-87.

Здесь же требуется механик-наладчик 
по швейным машинам.

3 —2

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А
со 2 апреля выпускает на экраны новый цветной 

художественный фильм

•  f МОЖНО В Ы И Г Р А Т Ь  2 0 .0 0 0  РУБЛЕЙ
8 апреля 1956 г., в 2 часа дня, в клубе имени Сталина состоится 
27-й тираж по выигрышным вкладам сберегательных касс 
Томской области. В тираже на каждую 1000 сберегательных

книжек

РАЗЫГРЫВАЕТСЯ 25 ВЫИГРЫШЕЙ,
в том числе: 1 выигрыш в 200% ,  2 выигрыша в 100% ,  2 выигрыша в 50% 
и 20 выигрышей в 25% среднего остатка вклада, хранившегося на сбере

гательной книжке за истекшее полугодие.
ВЫИГРЫШНЫЕ ВКЛАДЫ  ПРИНИМАЮТСЯ 
ВСЕМИ СБЕРЕГАТЕЛЬНЫМИ КАССАМИ.

Тиражи по выигрышным вкладам производятся 2 раза в год—в первой 
декаде апреля и первой декаде октября.

ХРАНИТЕ ДЕНЬГИ В СБЕРЕГАТЕЛЬНОЙ КАССЕ!
Управление гостиубсберкасс и госкредита 

Томской области.

* •

« •

Ф

(по трагедии В. Шекспира).
Сценарий и постановка Сергея Юткевича.

В ролях: Отелло—Сергей Бондарчук, Дездемона—И. Скобцева. 
Производство ордена Ленина киностудии „Мосфильм".

-------------------------Ф  Ф -------------------------

Спичечной фабрике «Сибирь» тре
буется инженер-строитель. Квартирой 
обеспечивается.

Обращаться: поселок 
«Сибирь», отдел кадров.

спичфабрики

3 — 2

Требуются: кочегары, электромонтер, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 14, махорочная фабрика.

2— 2

Гр-н Ицкович Григорий Яковлевич, 
проживающий в г. Томске, Песочный 
переулок, 22, кв. 3. возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Тимошенковой Алек
сандрой Ильиничной, проживающей в 
г. Томске, переулок Мало-Кирпичный, 
7.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном еуде 2-го участка Куйбышевско
го района г Томска.

Институту требуются на постоянную 
работу: шеф-повар, кондитер, сестра-
хозяйка столовой, санитарки, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1, отдел кадров.

2 — 1

Гр-ка Фомичева Анна Николаевна, 
проживающ; я в г Томске, поселок 
Черемошни.-ш, дом 4, кв. 2, возбуждает 
дело о разводе с гр-ном Фомичевым 
Виктором Ивановичем.

Дело подлежит • рассмотрению в Том
ском областном суде.

Гр-н Копанцов Василий Петрович, 
проживающий в г. Томске, проспект 
имени Кирова 22, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Копанцовой Софьей 
Петровной, проживающей в Карагандин
ской области, сганция Балхаш.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде г. Балхаш.
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